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Председатель политической
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС�
СИЯ, руководитель фракции
"СР" в Государственной Думе
ФС РФ Сергей Миронов 31 ян�
варя совершил рабочий визит в
Ярославль. В программе визи�
та было: выполнение благотво�
рительной миссии в рамках
кремлевской новогодней акции
"Елка желаний", встреча с гу�
бернатором Ярославской обла�
сти, встреча с активом регио�
нального отделения партии СР.

Затем состоялась встреча Пред�
седателя партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ Сергея Миронова с губер�
натором Ярославской области Дмит�
рием Мироновым . В этой встрече
приняли участие также председатель
Правительства области Дмитрий Сте�
паненко, заместитель губернатора
Андрей Шабалин и председатель Со�
вета Ярославского регионального от�
деления СР депутат Госдумы Анато�
лий Грешневиков.

Главной темой встречи стала об�
щественно�политическая ситуация в
Ярославской области. Губернатор
Дмитрий Миронов поблагодарил
Председателя СР за неравнодушное
отношение к социальным проблемам
граждан. Он также отметил, что не�
давние выборы в регионе показыва�
ют интерес жителей к политической
программе Партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ.

"В результате последних выборов
в Ярославскую областную Думу пред�
ставительство Партии СР увеличи�
лось. Осенью 2019 года состоится
большая волна выборов в органы
местного самоуправления и муници�
пальные образования области. Мы

Встреча двух Мироновых �
губернатора и председателя

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

ожидаем, что партия в них примет
активное участие. Нам нужны патри�
отически настроенные, грамотные,
компетентные и ответственные уп�
равленцы на всех уровнях власти.
Правительство региона ориентирова�
но на максимальную открытость и
диалог с конструктивными полити�
ческими силами", � добавил Дмитрий
Миронов.

Итоги прошедших в регионе вы�
боров в представительные органы
власти и важнейшие направления
стратегии в дальнейшей работе  Сер�
гей Миронов обсудил на встрече с
активом регионального отделения
партии.

Присутствующие на встрече го�
ворили Сергею Миронову о неравных
условиях, в которых находятся кан�
дидаты от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
и кандидаты от партии власти: партия
власти использует на выборах не
только мощный административный
ресурс, черные технологии, но и про�
тивозаконные методы, подпадающие

под уголовную ответственность.
Правда, ответственность эта часто не
наступает. Сергей Миронов сообщил,
что об этом он информировал Прези�
дента Владимира Путина во время
личной встречи 25 декабря и выра�
зил надежду, что был услышан.

Рассказывая о планах на 2019 год,
политик подчеркнул, что СР обяза�
тельно продолжит борьбу против по�
вышения пенсионного возраста и вер�
нется к вопросу о прогрессивной шка�
ле подоходного налога.

Сергей Михайлович лично вручил
партийные билеты новым членам
партии регионального отделения, а
также  почетные грамоты и благодар�
ности опытным и активным соратни�
кам. Секретарь Бюро Совета Ярос�
лавского РО СР Анатолий Каширин в
заключение встречи подарил Сергею
Миронову от ветеранов�десантников
недавно вышедшую в свет книгу о ле�
гендарном командующем ВДВ Васи�
лии Маргелове.

Мира КОРОЛЕВА.

На снимке: А.ГРЕШНЕВИКОВ, Д.МИРОНОВ, С.МИРОНОВ.

Страсть политиков и
бизнесменов к большим
деньгам становится опас�
ной, особенно когда на го�
ризонте маячит прибыльный проект,
а ему кто�то или что�то мешает. Мож�
но построить привлекательно ком�
фортный дом и заработать на прода�
же дорогостоящих квартир, можно
отгрохать шикарный отель, но зем�
ля�то в городе вся занята. К тому же
земля нужна чиновникам в паре с ка�
питалистами не всякая и лишняя, а
только та, что находится в живопис�
ных местах, ближе к центру управле�
ния, к историческим достопримеча�
тельностям. И так как эта земля дав�
но занята и отстроена, а страсть об�
ладать ею не затухает, то начинается
драма.

Тут страсть становится общеза�

интересованной и преступ�
ной в поисках безоговороч�
ного решения. Как правило,
основным оружием поиско�
виков�проектировщиков
становится огонь, расчища�
ющий площадку от ветхих
домов под новую застрой�
ку. Потому загадочным выг�
лядит пожар здания, где

училась космонавт В. Терешкова.
Еще более странным стал пожар

6 января ночью в центре Ярославля,
когда на улице Комсомольской, вбли�
зи с площадью Богоявления, подо�
зрительно быстро сгорел старый дом.
Известный архитектор и защитник
древней старины Ольга Мазанова не
исключает версию поджога.

На днях неожиданным образом из
пыльных чиновничьих шкафов возник
вредный проект строительства феше�
небельного отеля на Волжской набе�
режной � в зоне Всемирного насле�
дия ЮНЕСКО.

Несколько лет назад обществен�
ность города поднялась в яростную

атаку и отбила наступление на исто�
рическую часть города. В Ярославль
нагрянули ученые ЮНЕСКО и пригро�
зили исключить город из этой орга�
низации.

Строить ненужный отель и тем
самым губить любимую народом Вол�
жскую набережную, лишать ее при�
родной и духовной привлекательно�
сти будет скандально известная для
ярославцев АО "Р�Фарм".

Ранее ее интересы лоббировал
печально закончивший губернаторс�
кую деятельность господин�единорос
С. Ястребов. Нынешняя власть с мос�
ковскими прописками тоже решила
бросить вызов и гражданскому обще�
ству, и ЮНЕСКО.

Если чиновникам безразлично
размещать архитектурно безликий
отель рядом с Митрополичьими Па�
латами, памятником архитектуры XVII
века, с Ильинско�Тихоновской церко�
вью, то ярославцам дороги право�
славные святыни и сама Волжская на�
бережная. Значит, вновь следует под�
ниматься на защиту города.

Изуродуем ли Волжскую набережную
в зоне ЮНЕСКО

Стоило снегу выпасть боль�
ше нормы, как Ярославль по�
грузился в ад, лишился дорог,
улиц и дворов. Недавно выб�
ранный депутатами муниципа�
литета, загипнотизированными партий�
ными указиловками, приезжий мэр В.
Волков то ли впал в спячку от растерян�
ности и груза ответственности, то ли не
знал и не ведал, как управлять городс�
ким хозяйством ЖКХ. Город был парали�
зован, журналисты неустанно и бесполез�
но строчили статьи "Дороги � ад", пеше�
ходы не могли передвигаться, падали и
травмировались, машины застревали в
сугробах, а градоначальник бездейство�
вал.

Не увидев на улицах и площадях не�
обходимых снегоуборочных машин, ярос�
лавцы стали растерянно выдвигать вер�
сии: а не отправила ли команда полити�
ков�москвичей эту технику на очистку
Москвы? а не забыл ли Волков, что он
является мэром и его прямая обязанность
� чистить город? Ненависть ярославцев к
власть предержащим росла как снежный
ком. И если бы этот праведный гнев пре�
вратился в огонь, то он точно сжег бы весь
снег. А так снег продолжал хоронить ав�

В снежном аду жил Ярославль,
а мэр с единороссами

бездействовали
торитет мэра и команды губер�
натора.

В защиту горожан выступил
депутат Госдумы А. Грешневи�
ков, направив запрос, пропитан�
ный протестами людей, проку�
рору области Д. Попову. Требо�
вание депутата одно � заставить
власть вернуть городу жизнь и
привлечь чиновников к ответ�
ственности. Слишком много
бед, трагедий и происшествий

принесли халатность и бездействие того
же мэра�москвича Волкова. На одной из
улиц ледяная глыба упала прямо на голо�
ву женщины, которую увезли в больницу.
На проспекте Ленина снег повредил кры�
шу продуктового магазина, из здания вы�
пали оголенные провода, угрожая смер�
тью прохожим. На пятиэтажном доме по
улице Щепкина появилась пятиметровая
громадная сосулька. Если она рухнет, то
под тяжестью может убить не одного про�
хожего. На улице Большой Октябрьской
и проспекте Толбухина на головы горо�
жан уже съехал снег. Трёх женщин увез�
ли в больницы в тяжелейшем состоянии,
с ушибами и сотрясением мозга. Мосты
под метровым слоем снега испытывают�
ся на прочность.

В приличном демократическом обще�
стве при таком безответственном отно�
шении чиновников к народу власть ухо�
дит в отставку. У нас же власть предер�
жащие стремятся усидеть в теплом крес�
ле несмотря ни на что.

Редкое это мероприятие в политике
� решение избирателей отозвать своего
депутата, лишить его права представлять
интересы народа в областной Думе, ли�
шить мандата за невыполненные обеща�
ния или просто за утрату доверия к нему.
Отчего редкое? Да оттого, что в законе
такая процедура прописана, есть отдель�
ная статья, но она плохо исполнимая.
Слишком много избирателям следует
приложить усилий и времени, чтобы ото�
звать негодного, потерявшего уважение
и доверие депутата.

Однако жители древнего города Рос�
това Великого решили попробовать вы�
полнить закон и отозвать из депутатов
своего избранника А. Константинова. До
недавнего времени он, приехав из Моск�
вы вместе с командой нового губернато�
ра, занимал кресло главы города. Но, про�
работав в провинции недолго и, видимо,
поняв, что его ждут более грандиозные
планы и масштабы управления не малень�
ким городом, а всей областью, решил
перебраться в Ярославль. О том, что его
наметили поставить председателем обла�
стной Думы, знали не только в Ростове,
но и во всей области. Шила в мешке не
утаишь. А, может, и сам Константинов не
скрывал своих намерений. И, конечно же,
на первых выборах его избрали и депу�
татом, а потом, согласно плану, и пред�
седателем областной Думы.

Только он начал работать, примерять
"шинель" командира над всеми депута�
тами, как грянул скандал. Оказывается,
по мнению избирателей, их депутат Кон�
стантинов не выполняет ни одного обе�
щания. Конечно, дело известное, при
избрании чего только политики не обе�
щают, лишь бы во власть попасть. Но ведь
не один Константинов обещает... Многие

Отозвать депутата облдумы
А. Константинова �

решили жители Ростова
Тогда он лишится  должности председателя облдумы

единороссы грешат этим делом, золотые
горы обещают, вон даже пенсионный воз�
раст обещали не повышать, а вышло�то
все равно плохо, обещания остались обе�
щаниями. При этом никого не отзывают.
А тут вдруг ростовцы всерьез взялись за�
пускать процедуру отзыва Константино�
ва. Закоперщиками в данном серьезном
деле выступили работники оптико�меха�
нического завода. Чем он им насолил?
Почему они смело и открыто, прямо в гла�
за депутату, заявили, что он не держит
слова и ему пора сложить мандат?! Ока�
зывается, они ждали от депутата реше�
ния проблем с энергетикой, с котельной,
а тот ничего не выполнил.

После громкого скандального собра�
ния на заводе, где было заявлено об от�
зыве А. Константинова, в адрес губерна�
тора области Д. Миронова ушло письмо с
просьбой помочь им разобраться с депу�
татом. Кроме того, жители города попро�
сили и депутата Государственной Думы
России А. Грешневикова разъяснить им,
как юридически грамотно провести отзыв
депутата, а заодно и помочь лишить А.
Константинова незаслуженного, с их точ�
ки зрения, мандата. Федеральный поли�
тик дал соответствующие разъяснения, а
также попросил администрацию области
решить проблемы завода.

Перспектив отзыва депутата ничтож�
но мало. Скорее всего, ростовцам не да�
дут зарегистрировать даже инициативную
группу, либо запугают, либо вновь наобе�
щают. Но сигнал единороссам, не выпол�
няющим обещания, дан серьезный, по�
сыл гражданскому обществу тоже важный:
не избирайте Обещалкиных, голосуйте за
проверенных и надежных.

Анатолий РЕДКОШОВ.

Вячеслав ВИХАРЕВ,
председатель местного

отделения
г. Ярославля, член Бюро Совета

РО партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ.

Анатолий
КАШИРИН,

секретарь Бюро Совета
ЯРО партии

СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ.
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Депутат муници�
палитета Ярославля
Анатолий Каширин,
представляющий в
городской думе
партию СПРАВЕДЛИ�
ВАЯ РОССИЯ, пред�
ложил коллегам�де�
путатам  и исполни�
тельной власти горо�
да потребовать от фе�
деральных властей
выстраивания  спра�
ведливых межбюд�
жетных отношений в
российской экономи�
ке. Это заявление
секретарь бюро сове�
та регионального от�
деления партии
С П Р А В Е Д Л И В А Я
РОССИЯ в Ярославской области Ана�
толий Каширин сделал в начале засе�
дания муниципалитета.

10 января нынешнего года город�
ская избирательная комиссия приня�
ла решение о передаче вакантного
мандата в муниципалитете Ярослав�
ля седьмого созыва Анатолию Каши�
рину. 20 февраля в начале очередно�
го заседания муниципалитета мэр
Ярославля Владимир Волков вручил
Анатолию Каширину удостоверение
депутата.

Анатолий Каширин попросил сло�
во и вышел на трибуну. Он сообщил,

что 20 февраля отме�
чается Всемирный
день социальной
справедливости ,
провозглашенный  c
2009 года Генераль�
ной Ассамблеей ООН
в специальной резо�
люции.  В резолюции
признана необходи�
мость дальнейшего
наращивания усилий
международного со�
общества в области
искоренения нище�
ты, обеспечения пол�
ной занятости, дос�
тойной работы, соци�
ального благосостоя�
ния и социальной
справедливости для

всех.
�  В России об этом международ�

ном дне вспоминает, пожалуй, только
партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, по�
скольку нынешняя власть не может по�
хвастаться достижениями в обеспече�
нии достойной жизни для своих граж�
дан.  В Конституции РФ в статье 7 го�
ворится о том, что Россия � социаль�
ное государство.  На деле происхо�
дит все иначе. Газ, вода, тепло, все,
что принадлежит народу, дорожает с
каждым днем. Дорожают продукты
питания, сокращаются социальные
льготы. Социальное неравенство в

обществе достигло чудовищных раз�
меров, особенно это касается регио�
нов.   На нас постоянно возлагают но�
вые полномочия и обязательства, но
не подкрепляют это финансами. От�
сюда рост муниципального долга не
только в Ярославле, но и во всех му�
ниципальных образованиях страны. И
все мы живем в ситуации неопреде�
ленности и полностью зависим от суб�
сидий и субвенций из вышестоящих
бюджетов. Никакой социальной спра�
ведливости в России не будет, пока
не будет справедливых межбюджет�
ных отношений, � заявил Анатолий Ка�
ширин.

Анатолий Каширин напомнил, что
тему справедливых межбюджетных
отношений он последовательно под�
нимал еще в муниципалитете прошло�
го созыва.  В 2014 году муниципали�
тет Ярославля единогласно принял
обращение к федеральной Госдуме о
необходимости пересмотра межбюд�
жетных отношений, в котором содер�
жались конкретные предложения.

� В нынешней ситуации это еще
более актуально. Большинство горо�
дов � банкроты, и касается это не
только Ярославской области. Предла�
гаю доработать это обращение, обсу�
дить инициативу с теми городами,
которые находятся в таком же плачев�
ном положении, и снова обратиться в
парламент и правительство,  �  ска�
зал Анатолий Каширин.

Юрий КРАМЕР.

Депутат Анатолий Каширин призвал восстановить
справедливые межбюджетные отношения

Анатолий Каширин.

Тревожная ситуация воз�
никла в школах страны, в том
числе ярославских, вокруг
организации школьного пита�
ния после того, как депутаты�
единороcсы отменили бесплатные зав�
траки. Зафиксированы массовые случаи
отравления некачественными продукта�
ми и всплески кишечных инфекций. В
гимназии №33 Ульяновска учеников на�
кормили вафлями с червями. Конечно,
директор�поставщик компании "Альтер�
натива" уволена. Но почему не наказа�
ны те, кто принимал решение об отме�
не бесплатного питания?!

А как партия власти и олигархов
"Единая Россия" будет наказывать саму
себя, ведь это они проголосовали за то,
чтобы родители платили за еду полную
стоимость?! Тут любая мера ответствен�
ности исключена. Это на себя, родимых,

У школьников отняли бесплатное питание,
зато дают вафли с червями

Теперь единороссы еще запретят носить еду из дома
у единороссов деньги есть да
олигархам любимым они раз�
решают воровать и вывозить
миллиарды долларов за ру�
беж, а на детей денег у них нет
и не будет. Когда в Ярославс�
кой областной Думе едино�
россы узнали, что завтрак на
выделенные 40 рублей не мо�
жет обеспечить детей необхо�
димыми углеводами, белками

и жирами, то решили не увеличивать вы�
деление денег на питание. Лучше отме�
нить бесплатное питание. А деньги из
бюджета выделить на зарплату депута�
ту�единороссу А.Юдаеву, включенному
в состав работающих на постоянной ос�
нове.

Ни в одной области страны нет та�
кого разбазаривания и грабежа народ�
ных бюджетных средств, как в Ярослав�
ле. Повсюду на зарплату сажают лишь
председателей комитетов, порой еще
руководителей фракций, а у нас всех
подряд, благо, единороссов большин�
ство и всем подавай громадные зарп�
латы. Из 50 депутатов Облдумы � 40 (уму
непостижимо!) уже сидят на народной

шее. Потому на детей денег нет. Но
деньги будут у единоросса�неудачника
Юдаева, тот является директором тек�
стильной фабрики "Красные ткачи".

Чтобы дети из бедных семей, где
доход не превышает 1,5 прожиточного
минимума, получили 50�процентную
льготу, родителям необходимо месяц
собирать десятки справок, копий,
СНИЛСов в десятках организаций � у ра�
ботодателя, в Пенсионном фонде, в
органах соцзащиты, в службе занятос�
ти, в ФНС, у судебного пристава, в ЗАГ�
Се и т.д. Если мучения и издевательства
чиновников преодолимы, то надо идти
в школу и заключать спецдоговор. Тог�
да, может, и повезет.

А ежели не повезет, и справки ока�
жутся с дефектом, то для родителей,
готовых дать еду детям с собой в шко�
лу, единороссы решили принять новые
правила организации питания, соглас�
но которым не допускается употребле�
ние ребенком принесенной из дома еды.
В общем, продолжайте, родители и пе�
дагоги, голосовать на выборах за забот�
ливых единороссов, они вам много чего
интересного придумают.

Депутату Государственной Думы
                 Грешневикову А.Н.

Недавно Государственная Дума приня�
ла закон о прожиточном минимуме, ко�
торый составляет 11 тыс. руб. Моя пен�
сия � 7 403 руб. До прожиточного мини�
мума, выходит, не дотягиваю, потому
мне доплачивают 757 рублей. Но на эти
деньги невозможно прожить!

Депутаты Ярославской областной
Думы в 1917 году установили региональ�
ный прожиточный минимум в сумме 8
150 рублей. Через год они его увеличи�
ли на 10 рублей. Итого прожиточный
минимум стал равняться 8 160 рублям.

В этом году ярославские депутаты
из партии власти оставили все без из�
менений. Сумма "минимума" та же � 8
160 рублей, а цены на продукты пита�

На прожиточный минимум
не прожить

Не успел затихнуть скан�
дал с объединением четырех
больниц в Ярославле, в том
числе детской, в результате
которого хирургу первой ка�
тегории А. Зоринову предложили после
сокращения работу уборщиком, как
скандал с объединением сельских До�
мов культуры вспыхнул в Переславле.

Там глава округа В. Астраханцев,
присланный из Москвы и недавно из�
бранный не народом, а голосами депу�
татов�единороссов, издал соответству�
ющее постановление. Ему захотелось
все сельские Дома культуры присоеди�
нить к городскому ДК.

Зачем на селе Дома культуры?
Объединить их в одно � и дело с концом...

Так решила власть единороссов в Переславле-Залесском
Невдомек чиновнику�при�

шельцу, что для сельских жи�
телей их родные очаги культу�
ры являются последними скре�
пами и тормозами, удержива�
ющими от бегства, что эти
многострадальные Дома куль�
туры давно живут по своим за�
конам и традициям, и любая
реорганизация для них губи�
тельна.

Вместо повышения каче�
ства клубной работы на селе произой�
дет обратное � угасание культуры, нео�
братимое и преступное сокращение
штатов, разбазаривание инвентаря. А
когда главный чиновник Переславля
ликвидирует в городе и культурно�до�
суговый центр "Плещей", то порвутся и
последние культурные связи...

Нет, не зря горожане невзлюбили
понаехавших москвичей, усевшихся в
кресла градоначальников, и Волкова,

сбежавшего, перекочевавшего в крес�
ло мэра Ярославля, и его преемника Ас�
траханцева. Не стали они своими, не
приняли беды и тревоги местных жите�
лей, как свои, наоборот, выказывают
гордыню, чванство, а порой и хамство.
Поразились подобной черствостью и бе�
зответственностью даже московские
журналисты.

В федеральной правительственной
"Российской газете" 19 декабря Олег
Кармаза так смело и пронзительно опи�
сал в статье "Удаленный доступ" без�
душные действия главы округа Астра�
ханцева, отказавшего в помощи ребен�
ку, идущему до школы 10 км пешком,
что впору главе подавать заявление об
уходе.

Однако он работает, да так усердно
и во благо людей, что решил объеди�
нить сельские Дома культуры. Пусть
селяне страдают, им не привыкать, лишь
бы у него все было хорошо.

ния не те же, они растут, как растут цены
на лекарства и услуги ЖКХ.

Когда в Государственной Думе при�
нимался закон о повышении пенсионно�
го возраста, то власть обещала прибав�
ку каждому пенсионеру в размере 1 ты�
сячи рублей.

Прошли два месяца, а мы не видим
исполнения обещаний. Хотелось бы ви�
деть эту прибавку не на словах, а на деле.

В настоящее время я не в состоянии
даже отремонтировать памятник отцу,
который был участником Великой Оте�
чественной войны. Государство не вос�
станавливает памятники ветеранам вой�
ны, и нам не дает.

ДЕРУНОВА
Нина Васильевна,

г. Рыбинск

Из представителей всех
четырех партий в Государ�
ственной Думе пивное лобби
уговорило лишь депутатов
"Единой России" проголосо�
вать за закон о разрешении рекламы
пива на спортивных соревнованиях. Что
сподвигло единороссов пойти на безум�
ный и безответственный шаг? То ли
деньги, то ли навязывание моды на ал�
коголь � неизвестно. Правда, в обществе
популярна поговорка, что пьяным наро�
дом легче управлять.

Власть погрязла в коррупции, оли�
гархи миллиардами вывозят деньги за
рубеж, природные ресурсы разграбля�
ются, народ нищает. Против такой прав�

ды трудно устоять. Может,
потому и решили все беды
залить алкоголем. Тут не
только реклама пива на теле�
видении пошла в ход... Депу�
тат А. Свинцов вообще пред�
ложил приучать детей к хо�
рошему алкоголю. О своей
инициативе он рассказал
агентству "Москва". И народ
молчит...

Только депутаты СПРА�
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ выступили резко
против принятия законов пивной мафии,
для которой жажда наживы дороже здо�
ровья своих сограждан.

Перспектива постоянно видеть на
экране телевизоров и компьютеров рек�
ламу пива, а это "стартовый наркотик",
слишком коварна и преступна, так как
именно с пива молодежь начинает упот�
реблять алкоголь. Спасительный выход
один � не выбирать единороссов во
власть.

Приучать детей к алкоголю �
единороссы решили через рекламу

Анатолий
КАШИРИН,

секретарь Бюро Совета
ЯРО партии

СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ.

Сергей
ХАБИБУЛИН,

депутат Ярославской
областной Думы,
 лидер фракции
СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ.

ЛОПАРЕВ
Алексей Олегович,
руководитель Центра

защиты
прав граждан
г. Ярославля

Редактор даниловской
городской газеты "Северян�
ка" Т. Данилова сурово попла�
тилась за критику московской фирмы
"Хартия", создавшей мусорный коллапс
в районе. Глава районной администра�
ции А. Смирнов в ультимативной форме
предложил редактору уволиться. По со�
общению журналистов, давление на
Смирнова с незаконным предложением
убрать строптивого редактора оказала
директор департамента общественных
связей области А.Костикова, которая
действовала, якобы,  от имени губерна�
тора.

В Данилове  вспыхнул скандал. На
защиту честного  журналиста и смелой
газеты, являющейся лауреатом Всерос�
сийского конкурса "Десять  лучших га�
зет России", трижды лауреатом Между�
народного фестиваля журналистов "Вся
Россия" встали и трудовой коллектив
редакции, и городская общественность.

Председатель Союза журналистов
Ярославской области И.Пухтий обрати�
лась за помощью  к депутату Государ�
ственной Думы  А.Грешневикову. Тот пе�
реговорил с главой района и попросил
его отказаться от расправы над редак�
тором. Но глава был непреклонен. Бо�
лее того � солгал депутату, что редактор
идет на повышение в Москву.

Больше недели редакция жила без
редактора Т. Даниловой. Чтобы помочь
журналистскому сообществу восстано�
вить справедливость, депутат Госдумы
А.Грешневиков был вынужден подклю�
чить к решению вопроса по спасению
редактора председателя правительства
Ярославской области Д. Степаненко. И
надо отдать должное Д. Степаненко, ко�

торый в течение часа отменил
решение главы района и вер�
нул редактора к работе.

Однако на этом конфликт
не закончился. В письме к де�
путату А. Грешневикову пред�
седатель Союза журналистов
И. Пухтий сообщила о введе�
нии в редакции цензуры: "Пос�
ле вмешательства депутата
Грешневикова удалось вернуть

на рабочее место редактора Т. Данило�
ву. Но глава района
 А.В.Смирнов предупредил, что в трудо�
вом договоре с ней будет предусмотрен
пункт о предварительном просмотре ма�
териалов газеты перед отправкой в пе�
чать. Это не что иное, как цензура, кото�
рая запрещена законом.

Разумеется, такое соглашение не
моужет подписать ни один здравомыс�
лящий и уважающий свою профессию
редактор. Но в ряде районов такое на�
рушение допускается. Было бы все ис�
правимо, в том числе в отношениях уч�
редителя и редакции. Но дело в том, что
грубое вмешательство в работу СМИ
инициирует директор А. Костикова, а по�
добные указания становятся практикой!"

 Депутат предложил губернатору
Ярославской области Д. Миронову  при�
влечь Костикову к ответственности за
подобные беззаконные действия, но гу�
бернатора вновь подставили чиновники
вроде Костиковой. Он ответил депутату:
"По фактам, изложенным в вашем обра�
щении, проведена проверка, по резуль�
татам которой изложенная информация
не нашла подтверждения".

Поняв, что губернатора вновь под�
ставили,  Грешневиков встретился лич�
но с губернатором и объяснил в присут�
ствии Д. Степаненко, что факты все�таки
имели место быть, редактору предложи�
ли уволиться и лишь при непосредствен�
ном вмешательстве Степаненко она была
оставлена на занимаемой должности.

Через месяц А. Костикова была уво�
лена.

От имени губернатора увольняли
редактора,

а глава правительства восстановил его...

Владимир
ЕРШОВ,

член партии
СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ.
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ТИХИЙ и трудолюбивый провин�

циальный городок Гаврилов�Ям нео�
жиданно погрузился в политический
мрак и противостояние с губернато�
ром. Драма разыгралась опасная. И
не по вине местных политиков�еди�
нороссов, не замеченных в сканда�
лах, но давно отмеченных спокойной
работой и незаметной партийной
жизнью. Глава города В. Серебряков
слышит людей, идет навстречу им в
решении их бед и проблем, а люди
поддерживают его. С еще большим
уважением они относятся к своему
областному депутату Н. Бируку.

Гром грянул после того, как в
кресло мэра команда губернатора
решила посадить не местного поли�
тика�единоросса, чья кандидатура,
кстати, была согласована ранее с гу�
бернатором, а заезжего, проживаю�

щего в Костромской области. Вся его
заслуга в том, что он, как говорят, �
сослуживец зам. губернатора Шаба�
лина.

Если бы в городе проводились
выборы мэра, то заезжего товарища
гаврилов�ямцы не избрали бы, не тот
они народ, чтобы в опрометчивые
игры играть и в чужие руки город от�
давать. Но единороссы � заложники
своего антинародного закона по от�
мене прямых выборов. Сами вырыли
себе яму.

Команда губернатора решила
воспользоваться ситуацией и прода�
вить своего кандидата. Только мест�
ные депутаты�единороссы не прогну�
лись, устояли, проявили самостоя�
тельность и на заседании заксобра�
ния проголосовали против заезжей
кандидатуры. Выбрали своего. И тут
началась война...

Жажда власти привела полити�
ков�москвичей из команды губерна�
тора к тому, что им показалось мало
того, что они захватили уже три круп�
ных ярославских города � Ярославль,
Ростов и Переславль. Видимо, им
нужны другие города, пространства,
территории. Их охватила гигантома�
ния, идея всевластия, некий чингис�
хановский план, позволяющий вла�
деть громадой властных полномочий.
И они решили взять власть даже в
лояльном к губернатору городе Гав�
рилов�Яме. Скорее всего, виной по�
литическому рейдерскому захвату
стало близкое расположение города
к областному центру власти. Ведь, к
примеру, безболезненно можно было
бы сместить бездействующую и не�
мощную власть в Большом Селе, но
оно находится в отрыве от своих и
далековато для поездок.

В настоящее время в Гаврилов�
Яме местные депутаты�единороссы
ждут расправы и гонений.

Теперь не только гаврилов�ямцы,
но и все ярославцы знают, что при�
езд в область московской команды
губернатора Д. Миронова обернулся
не только зачисткой коррумпирован�
ной политической элиты региона, но
и обычными рейдерскими захватами
любой мало�мальски стоящей долж�
ности. Тут не метла мела по�новому.
Тут шло трудоустройство своих, тех,
с кем вместе работали, с кем дружи�
ли семьями, и даже тех, с кем вмес�
те когда�то служили в армии. Всех

надо пристроить. Всем дать по круп�
ной и хорошо оплачиваемой должно�
сти.

Прибыло из столицы, говорят,
двести чиновников. Всех разом тру�
доустроили, благо, чиновничьих дол�
жностей у партии власти "Единая
Россия" разом не перечесть, всем по
кабинету, всем по машине служеб�
ной и по зарплате стоящей. Кому�то
вроде как и квартиры перепали.

Но, может, и не так, может, чи�
новники, избалованные московскими
благами и комфортом, живут эти два
года по неуютным гостиницам? Из�
вестно другое: все должности замов
губернатора, замов председателя
правительства, директоров департа�
ментов и управлений, замов дирек�
торов департаментов и прочее�про�
чее, все позахвачено эффективными

и карьеромыслящими москвичами.
Да что там удивляться�ужасаться,
даже должность заведующего гара�
жом администрации после увольне�
ния ярославца Лютикова распределе�
на�подчищена под москвича.

Народ ярославский не возмущал�
ся отставками�зачистками, не гудел,
не выходил на митинги. Чего проте�
стовать?! А вдруг москвичи, раздав
обещания на многомиллиардные
проекты, сделают жизнь как в столи�
це � богатой и пышной?! Терпели
даже тогда, когда убрали мэра�ярос�
лавца и посадили в кресло градона�
чальника опостылевшего и неугодно�
го переславцам москвича Волкова.
Он там проиграл выборы и вовремя
оставил власть.

Терпели, скрипя зубами, ярос�
лавцы и после того, как из кресла
председателя областной Думы убра�
ли М. Боровицкого, политика уважа�
емого, опытного, имеющего незапят�
нанную репутацию, а на его место
посадили�протащили москвича Кон�
стантинова. При этом за операцией
по усаживанию Константинова из
кресла мэра Ростова в кресло спике�
ра областной Думы наблюдали жи�
тели региона. Знали, ехидничали,
ворчали, стыдились, но не возмуща�
лись, иначе бы не избрали област�
ным депутатом.

Но вскоре мнения и позиция
ярославцев резко поменялись, ник�
то уже никаких благих надежд на мос�
квичей�политиков не возлагает. Как
говорится, от любви до ненависти
один шаг.

Мэр�москвич Волков умудрился
оставить улицы и дворы под завала�
ми снега, превратив жизнь горожан
в ад и травмопункт. Думский спикер
Константинов впервые в общение с
ярославскими политиками ввел "си�
ловые" аргументы, угрозы и запуги�
вания.

Таким образом, общественное
мнение дрогнуло, возмутилось, а
гражданское общество просто�на�
просто оскорбилось. Со всех сторон
посыпались обвинения, критика, сло�
ва ненависти, и эта разрастающаяся
озлобленность переросла в устойчи�
вое понимание, что власть переста�
ла быть своей, перестала быть надеж�
дой на лучшую жизнь, она стала чу�
жой, оккупационной. Отсюда появил�
ся термин "оккупанты", он быстро

прижился и в среде политиков, и у
населения, он массово тиражирует�
ся, захватывает умы и сердца ярос�
лавцев.

И вдруг на этом фоне возникает,
вернее, нагло провоцируется конф�
ликт�драма в Гаврилов�Яме.

После того, как там местные де�
путаты прокатили заезжего полити�
ка и выбрали своего, к ним приехали
политические ревизоры с требовани�
ем отменить выборы. Ломать руки и
ребра � не ломали, но запугивать �
запугивали. В ход шли не только уг�
розы с возникновением трудностей
финансирования из областного бюд�
жета, но и нехорошие предложения
разобраться с бизнесом родственни�
ков. Обычно такую тактику запугива�
ния и угроз используют единороссы
в разборках с оппозицией. Но тут
единороссы угрожали своим едино�
россам. Такова сущность демократии
по�единороссовски.

Тут местные партийцы не расте�
рялись и кинулись за помощью к фе�
деральным и региональным полити�
кам из партии власти. Те их приня�
ли, повозмущались, но в заступни�
честве отказали. Смалодушничали.
Отошли в сторону. Затаились. При�
шлось местным единороссам ехать в
стан оппозиции к депутату Госдумы
Анатолию Грешневикову, народному
заступнику, имеющему репутацию
смелого и честного политика, гото�
вого напрямую, без обиняков гово�
рить с губернатором.

Грешневиков их выслушал и, дей�
ствительно, пошел на переговоры с
губернатором.

Аргументы для разговора были
просты. Рейдерский захват Гаврилов�
Яма вызывает дополнительную нена�
висть к власти москвичей, вносит глу�
бинный раскол в общество. Нет ни�
каких причин и оснований для сме�
ны местных единороссов в городе,
так как и глава, и депутаты там рабо�
тают продуктивно и ответственно.

Губернатор пообещал разобрать�
ся в конфликте и уладить его миром.

К сожалению, приезжавшие на
разборки в Гаврилов�Ям председа�
тель областной Думы Константинов,
а потом заместитель губернатора
Шабалин не пошли мирным путем,
подвели губернатора, не нашли в
себе силы погасить революционный
настрой. Наоборот, загнали злобу и
протест внутрь. Депутаты вынужден�
но отменили ранее принятое реше�
ние об избрании главой города сво�
его земляка.

Но сегодня на месяц взята пауза.
Депутат А. Грешневиков вновь про�
сил губернатора дать местной влас�
ти выбрать градоначальника самосто�
ятельно.

Конфликт затухнет при условии
нахождения общего приемлемого ре�
шения. Но в одном убежден депутат
Госдумы, что если бы изначально об�
ластное руководство партии власти
не побоялось бы заступиться за Гав�
рилов�Ям, то никакого скандала мог�
ло и не быть. Жаль, что никому из
единороссов�чиновников не захоте�
лось биться за справедливость, от�
стаивать своих товарищей по партии,
с кем довелось работать и не одну
выборную компанию проводить.

Все побоялись говорить горькую
правду губернатору, нарываться на
его отказ. А зря. Губернатору в такой
острой политической борьбе и про�
тивостоянии, при серьезном раско�
ле общественных элит слово правды
нужно как никогда. Наверняка губер�
натор мог пойти на уступки и уладить
миром конфликт.

Но еще не поздно.
Анатолий РЕДКОШОВ.

С каждым годом насе�
ление Ярославской облас�
ти идет на убыль. Статис�
тические данные угрожающе тревож�
ны: смертность давно превысила рож�
даемость, и не только в областном
центре, но, увы, и в сельских райо�
нах. Например, в Борисоглебском
районе в 2018 году родилось 93 ре�
бенка, что на 31 меньше, чем было в
предыдущем году. Но умерло гораз�
до больше � 201 человек.

Пугающей остается демографи�

Вымирающий Ярославль
ческая обстановка в Рыбинс�
ке, Ростове, Некоузе, Пречис�
том и т.д. В прошлом году рез�
ко уменьшилась численность
населения в самом Ярославле.
По статистическим данным,
оно сократилось на 4 тысячи
294 человека! Теперь нас,
ярославцев, всего 1 261 400
человек.

Причиной вырождения стали бед�
ность населения, отсутствие должной
системы здравоохранения, алкого�
лизм, высокий уровень безработицы,
стрессы. Отсутствие перспектив раз�
вития, смысла жизни, интенсивные
информационные войны и пагубно
влияющие на здоровье многие пере�
дачи телевидения также влияют на
высокую смертность.

Сколько заманчивых и
многообещающих речей
прозвучало из уст едино�
россов�политиков накануне
выборов, продвигающих, якобы,
партийную программу "Решаем вме�
сте!" за партийные, якобы, деньги!
Сколько доверчивых избирателей об�
манулось на эти обещания благоуст�
ройства дворов, установки детских и
спортивных площадок!

Наступила выборная компания.
Засуетились, заголосили сладко еди�
нороссы, начались работы по скоро�
му конструированию детских площа�
док. Избиратель похлопал глазами и
проголосовал за суетливых единорос�
сов. А за кого, мол, голосовать, эти

За детские площадки единороссов
придется заплатить населению

хоть что�то делают. И обма�
нулись в очередной раз.

Прошел год, и единорос�
сы�чиновники безапеляцион�
но заявили, что теперь ярос�
лавцам придется платить за
дополнительные мероприя�
тия по обустройству детских
и спортивных площадок. Де�
нег, мол, в бюджете нет, а

программу партийную "Решаем вме�
сте!" не загубить, ее нужно в действи�
тельности двигать в жизнь вместе. А
что значит "вместе"? Значит, как ска�
зала первый зам. директора департа�
мента городского хозяйства Н. Шет�
нева, � "софинансирование должно
составить не менее 20%" от населе�
ния. Единороссы уже гордятся, что
побор с народа уже опробирован в
Данилове и Мышкине. Не гордятся
лишь ярославцы, обманутые партией
власти во время выборов.

Не только жители
Ярославля, утопающие в
сугробах, неприлично кри�
тиковали мэра В. Волкова, бросали в
его адрес слова возмущения, но и
прокурор города И. Мокичев не сдер�
жался от обвинений. Случилось это
после того, как он вынес аж 40 пред�
ставлений в адрес организаций и чи�
новников мэрии за нечищеные улицы
и дворы, а мэр все равно не принял
должных мер.

Прокурор возмутился и заявил на
экстренном совещании в мэрии: "У нас
совещание, а директора ДГХ нет. Про�
курор, который к уборке отношения не
имеет, есть, а директора нет. Мы ему
предостережение административное
уже объявили, и об уголовной ответ�
ственности... Вы и Владимир Михай�
лович (мэр Волков) � следующие".

Угроза серьезная, своевременная.
Но так и осталась нереализованной.
Директор ДГХ ушел с работы, уволил�
ся. Как и положено стрелочнику.

А вот мэр Волков остался безна�
казанным несмотря на то, что улицы
и дворы города как не чистились не�
делю�другую, так и остались нечище�
ными. Помогли время и теплая пого�

Прокурор вынес 40 представлений
и пригрозил мэру:
«Вы � следующий»

А Ярославль как был завален снегом,
так и остался

да. Но разгильдяйство, не�
умение управлять хозяй�
ством города, халатное отно�
шение к должностным обя�
занностям остались.

Лишь депутаты област�
ной Думы, представляющие
оппозицию, а не партию вла�
сти, конечно же, строго и аг�
рессивно отчитали мэра на

своем заседании и обратили внима�
ние на личную ответственность за
снежный коллапс в Ярославле. К при�
меру, депутат А. Воробьев справед�
ливо бросил упрек В. Волкову: "У вас
нормально ничего не работает: все
службы плохие, все сотрудники пло�
хие, никто, кроме вас не работает?!".
А депутат Р. Фомичев посетовал, что
мэру можно было "воспользоваться
рвением предпринимательского сооб�
щества, то есть привлечь бизнесме�
нов города к очистке улиц от снега, а
их помощью не воспользовались.

И то правда: у мэра все виноваты
� и наследство от прежнего мэра пло�
хое досталось, и непрофессиональные
руководители в САХе и системе ЖКХ,
и подрядные организации за копейки
работать не желают, и не реагирую�
щий на указания мэра его зам. М. Куз�
нецов, да и снегопад виноват, неорди�
нарный вышел, падал зачем�то 45 ча�
сов. Странно как�то получается: у хо�
рошего мэра�единоросса почему�то
все плохие сотрудники?! Разберется
ли в этом грозный прокурор?!

Михаил
МАЛЕЕВ,

член Совета
ЯРО партии

СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ.

Святослав
ЧЕРНЫШЕВ,

член Совета ЯРО
партии

СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ.

Сергей БОГАЧКОВ,
член Совета ЯРО

партии
СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ.

То не зачистка единороссов
в Гаврилов�Яме,

то обычная жажда власти
москвичей�единороссов
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Строительные работы в
аэропорту Туношна так затя�
гиваются с каждым годом,
что ярославцы уже стали догадывать�
ся о наличии там коррупционных
схем. Не выдержали, видимо, очевид�
ных злоупотреблений должностными
полномочиями и работники прокура�
туры, проверили ход строительства,
схватились за голову и возбудили уго�
ловное дело.

Оказалось, гендиректор ОАО
"Аэропорт Туношна" А. Козлов заклю�
чал незаконные договоры на рекон�
струкцию объекта, не ввел в эксплу�
атацию аэровокзал с пунктом пропус�
ка и т.д. По данным Генпрокуратуры,
ущерб аэропорту нанесен на сумму

Ох, как прав опытный
политик Анатолий Лисицын,
когда, хлопнув дверью, по�
кинул заседание партии "Единая Рос�
сия", а затем в открытом заявлении
признался, что единороссы боятся
прямых, честных выборов и уповают
лишь на административный ресурс.
Еще он сказал про самонадеянность
однопартийцев и оторванность их от
народа. Бывшему губернатору, триж�
ды проходившему через горнило на�
родных выборов, битому и властью,
и оппозицией, а ныне исключенному
из президиума регионального полит�
совета "Единой России", такую прав�
ду говорить позволительно.

За Лисицыным долго сохраняет�
ся ореол непокорного и своенравно�
го политика. Заслужил он его своими
делами и поступками. А что, как не

В ходе дополнительных выборов
в городскую думу г. Переславля�За�
лесского кандидаты, политики, на�
блюдатели и даже руководство Цен�
тризбиркома вскрыло массу наруше�
ний, свидетельствующих о фальси�
фикациях, массовом голосовании на
дому и обычном воровстве власти.
Опубликованный запрос депутата
Госдумы А. Грешневикова к Предсе�
дателю Центризбиркома Э. Памфи�
ловой так и назывался "Воруют на

 Депутату Государственной Думы
А.Н. Грешневикову.

Уважаемый Анатолий Николаевич!
28 ноября 2018 года на заседании Центральной из�

бирательной комиссии Российской Федерации Предсе�
дателем ЦИК России Э.А. Памфиловой было указано Из�
бирательной комиссии Ярославской области на выявлен�
ные недостатки в работе Переславль�Залесской терри�
ториальной избирательной комиссии и участковых изби�
рательных комиссий, предложено провести тщательный
анализ их деятельности и принять соответствующие меры
реагирования.

6 декабря 2018 года Переславским районным судом
Ярославской области принято к производству админист�
ративное исковое заявление Носковой Е.Н. о фактах на�
рушения избирательного законодательства, предметом
которого является оспаривание результатов выборов де�
путатов Переславль�Залесской городской Думы в связи
с допущенными нарушениями при проведении досроч�
ного голосования.

При этом по итогам рассмотрения Переславским рай�
онным судом административного искового заявления Нос�
ковой Е.Н. будут разрешены вопросы о мерах реагиро�
вания в отношении должностных лиц Переяславль�Залес�

Лисицына исключили из президиума,
и раскол единороссов усилился

дела, вызывает уважение из�
бирателей, друзей и оппо�
нентов, и толкает закорене�
лого политика говорить о
том, о чем он считает нуж�
ным. Лисицын безбоязненно
шел на конфликт с Ельци�
ным, спасая дизелестроение
и принимая Лукашенко в об�
ласти, дерзко осуждал анти�

народные решения и законы едино�
россовских начальников как в столи�
це, так и в области, грубо и безза�
конно расправлялся с оппозицией.
При всей этой противоречивой, а по�
рой и безответственной поступи он
старался остаться демократом и про�
тягивал ради сотрудничества на бла�
го области руку помощи.

Кого только не убедил Лисицын,
не сломал, не перехитрил, не обма�
нул?! Да, были победы!!! Многие кли�
чут его "лисом". И многие не боятся
признаться в уважении. Лишь одно�
го политика ему не удалось скрутить
в бараний рог и отправить в небы�
тие, как ни подключал он и админис�
тративный, и силовой, и выборный

ресурс, � это депутата Госдумы всех
восьми созывов Анатолия Грешневи�
кова. Из�за него он и сам пострадал,
издав во время сложных выборов
подложную газету, показанную крем�
левским вожакам, � моментально сле�
тел с должности губернатора. И вот
превратности судьбы: именно этот
депутат на днях заступился за Лиси�
цына, просил губернатора не вычер�
кивать его из политики, оформить
своим советником. Если Лисицын
остается в политике, то от него боль�
ше пользы, чем вреда.

 Увы, оказывается, нынешний
Лисицын более опасен не оппозиции,
а властям как московской, так и трус�
ливой областной политической зак�
васки. Значит, начавшийся в облас�
ти раскол среди общественных и про�
мышленных элит обретет в скором
времени необратимые и серьезные
последствия. В недрах областной по�
литической жизни активизировались
федеральные "революционеры" Иса�
евы, Костины, Слуцкие... То не тени
отца Гамлета, но все же?!

Выборы прошли в беззаконии,
но за нарушения никто не наказан...

выборах � значит, опять воруют
власть".

На нарушения обратил внимание
член Центризбиркома Н. Левичев, от�
читавший вместе с Э. Памфиловой в
открытом эфире на всю страну главу
облизбиркома О. Захарова за стран�
ные переназначения председателей
УИКов и за хитрую "досрочку". Кро�
ме того, он предупредил Захарова о
готовящемся уголовном преступле�
нии, когда было намечено подтасо�

вать документы у справедливороса,
чтобы его снять с выборов (что и про�
изошло). Доклад Левичева мы опуб�
ликовали в прошлом номере газеты
под заголовком "У Справедливой Рос�
сии украли победу".

После запроса депутата Госдумы
мы ожидали, что угрозы о наказании
главы облизбиркома О. Захарова ста�
нут реальностью, но, увы, в получен�
ном  ответе речь идет лишь о сочув�
ствии...

ской территориальной избирательной комиссии, иных
комиссий, в отношении которых будут установлены на�
рушения законодательства о выборах.

Относительно доводов об освобождении от должнос�
ти председателя Избирательной комиссии Ярославской
области О.Ю. Захарова отмечаем следующее.

К основаниям для досрочного прекращения полномо�
чий члена комиссии с правом решающего голоса под�
пунктами "б", "д" пункта 8 статьи 29 Федерального зако�
на отнесены только факты вступления в законную силу в
отношении члена избирательной комиссии обвинитель�
ного приговора суда либо решения (постановления) суда
о назначении административного наказания за наруше�
ние законодательства о выборах и референдумах, либо
признания члена комиссии решением суда, вступившим
в законную силу, на основании заявления соответствую�
щей комиссии систематически не выполняющим свои
обязанности.

Таким образом, освобождение председателя избира�
тельной комиссии субъекта Российской Федерации от
должности возможно исключительно при наличии указан�
ных выше обстоятельств и относится к компетенции из�
бирательной комиссии субъекта Российской Федерации
либо суда.

М.В. ГРИШИНА, секретарь ЦИК РФ.

Все больше наглеют ярославские
коррупционеры

свыше 26 миллионов руб�
лей.

С началом этого нового
года активизировались кор�
рупционеры и в правитель�
стве области, и в мэрии.
Ожидания ярославцев, что
с засильем москвичей в
органах власти взяточниче�
ство прекратится, не оправ�

дались. Наоборот, коррупционеры
наглеют все больше. 17 января в пра�
вительстве области арестовали заме�
стителя директора департамента ох�
раны объектов культурного наследия
Р. Васильева. Его подозревают в по�
лучении взятки от коммерческой
организации, ведущей ремонт памят�
ников культуры, за согласование при�
емки проведенных работ. В январе
также был задержан сотрудниками
ФСБ заместитель главы Краснопере�
копского и Фрунзенского районов И.
Соколовский по подозрению во взя�
точничестве.

15 февраля депутаты
Ярославской областной думы
из фракций КПРФ, "Справед�
ливая Россия", ЛДПР заяви�
ли о партийной дискриминации при
распределении денег областного бюд�
жета.  На каждого единоросса в облас�
тном бюджете предусмотрено по пять
миллионов рублей.  Депутатам других
фракций в деньгах отказано.

Скандал разгорелся на заседании
Яроблдумы при обсуждении законопро�
екта о поправках в областной бюджет о
дополнительном выделении 160 млн.
рублей по программе "инициативного
бюджетирования".  По определению,
инициативное бюджетирование пред�
полагает  участие граждан в  выборе
объектов на местах для расходования
бюджетных средств.  Многие годы та�
кой принцип реализовывался через де�
путатов � к ним обращались граждане
и руководители бюджетных организа�
ций (домов культуры, библиотек, сади�
ков, школ,  спортивных секций) с
просьбой помочь в выбивании бюджет�
ных денег на текущие нужды � мелкий
ремонт,  покупку инвентаря и оборудо�
вания, ремонт дворов, детских или
спортивных площадок, установку осве�
щения  на улицах.

Депутат собирал заявки и необхо�
димые документы и через руководство
думы направлял ходатайства органам
исполнительной власти, где согласовы�
вали выделение денег. Хотя и раньше
заявки единороссов удовлетворялись
легче и охотнее, но власть  все же ста�
ралась соблюсти приличия и некоторую
объективность.  Но последние два года
даже видимые приличия отброшены.

В нынешних поправках на бюджет
2019 года по программе инициативно�
го бюджетирования заложены деньги
лишь для единороссов. На 32 члена
едроссовской фракции облдумы выде�
лили по пять миллионов рублей, что в
итоге и дало сумму 160 миллионов.

Я, руководитель фракции  «Спра�
ведливая Россия», в облдуме заявил:
"Единая Россия" рассматривает облас�
тной бюджет, как свой личный карман!".

Эмоционально выступила депутат
Ольга Секачева ("Справедливая Рос�
сия"):

�Хочу напомнить, что бюджет фор�
мируется из денег налогоплательщи�
ков, а не из денег партии "Единая Рос�
сия"!  Но что же сейчас получается?
Ростов получил двадцать миллионов,

потому что за него походатай�
ствовали четыре депутата�
единоросса, а мой родной Бо�
рисоглеб � ничего! На что мы
будем ремонтировать школы и
детские сады? Нам срочно
нужна скважина. В жаркое
лето весь северный район си�
дит без воды. Мы третий год
деньги на эту скважину ищем.
Бюджет � это работа прави�
тельства.  Давайте ее выпол�

нять! Если привлекаете депутатов, дай�
те всем равную возможность участво�
вать в этом!

5 февраля на заседании фракции ЕР
ее руководитель, господин Александры�
чев, приказал всем единороссам откло�
нять любые предложения, внесенные
депутатами других фракций.

Депутаты возмущались тем, что в
некоторых округах в Рыбинске люди
голосовали против "Единой России".
Теперь за это людям власть мстит.
Тоже пытались добиться денег на са�
дики и школы, ничего не дают! На дан�
ный момент произошел некий тихий
рейдерский захват одной партией �
"Единой Россией" � бюджета Ярослав�
ской области.

Депутат А. Ершов (КПРФ) сказал
про дискриминацию по принадлежнос�
ти  к партийной группе.

Тут главный местный единоросс и
одновременно председатель областной
думы Алексей Константинов решил
взять коллегу на испуг:

� Вы официально заявляете, что
здесь, в думе, и в Рыбинске идет диск�
риминация по партийному признаку?
Мне стоит только написать заявление в
соответствующие  инстанции, как у вас
будут серьезные последствия. Задаю
еще раз вопрос: да или нет?

Ершов струсил и предложил Кон�
стантинову воспринимать его высказы�
вание лишь как оценочное суждение.

Зато после обеденного перерыва
руководитель коммунистической фрак�
ции и кадровый офицер Александр Во�
робьев не побоялся принять огонь на
себя.

� Можете поставить под тем заяв�
лением мою фамилию. Если не хотите
считать, что идет дискриминация по
партийной принадлежности, можете
отметить, что я заявляю о дискримина�
ции по персональному принципу при
рассмотрении вопросов в Ярославской
областной думе.

Председатель Алексей Константи�
нов и его партийный заместитель Ни�
колай Александрычев  попытались оп�
равдать неравноправие при разделе
бюджетных денег, но у них этого не по�
лучилось, так как бюджет был распре�
делен по партийному указанию.

Угрозы председателя Думы как
метод диалога с депутатами
"Произошел рейдерский захват областного

бюджета партией "Единая Россия"

Ольга  СЕКАЧЕВА,
депутат Ярославской

областной Думы,
фракция

СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ.

Вячеслав ВИХАРЕВ,
председатель местного

отделения
г. Ярославля, член Бюро

Совета РО партии
СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ.

В чем только политики
и общественные деятели
области не уличали и не об�
виняли директора департа�
мента общественных связей прави�
тельства области А. Костикову. Одни
писали, что она, якобы, сливает ин�
формацию про личную жизнь губер�
натора, тем самым подставляя и дис�

кредитируя его. Другие воз�
мущались тем, что она об�
манывала и кидала полити�
ков и целые партии, поддер�
живавших команду губерна�
тора на выборах. Третьи жа�
ловались, что А.Костикова,
по их мнению, вводила цен�
зуру для СМИ, разоряла за�
казными статьями районные

газеты, зачищала информационное
пространство региона и просто уволь�
няла редакторов.

Однако, ни одна политическая
сила в области не осмелилась потре�

бовать от губернатора отставки этой
одиозной фигуры. Только партия
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ отказалась
мириться с самоуправством  А.Кос�
тиковой. Депутат Государственной
Думы А. Грешневиков неоднократно
ставил вопрос перед губернатором  о
ее отставке. Газета "Справедливая
Россия" постоянно вскрывала и пуб�
ликовала материалы о политических
интригах директора департамента.

И, наконец, должное решение  гу�
бернатор принял � А.Костикова в от�
ставке, и она уже не житель Ярослав�
ля.

Костикова навредила всем
и теперь никому в регионе не нужна?

Сергей
ХАБИБУЛИН,

депутат Ярославской
областной Думы,

лидер фракции
СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ.

Галина Тимофеевна
ЗАКИМАТОВА,

отличник
народного

просвещения,
г. Рыбинск.
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Уважаемый Анатолий Николаевич!
Повторно обращаюсь к Вам с жа�

лобой на ненадлежащее расследова�
ние уголовного дела № 17520002, на�
ходящееся в производстве Ярослав�
ского межрайонного следственного
отдела СУ СК РФ по Ярославской об�
ласти, по убийству моего родного
брата Смирнова Павла Вячеславови�
ча.

По данному уголовному делу я
признана потерпевшей.

Первоначально уголовное дело №
17520002 было возбуждено ЯМСО СУ
СК РФ по ЯО 10.01.2017 по призна�
кам преступления, предусмотренно�
го ст. 110 УК РФ.

29.12.2017 по результатам рас�
следования было вынесено постанов�
ление о прекращении уголовного
дела по основанию, предусмотренно�
му п.1 ч.1 ст. 24 УПК РФ, в связи с
отсутствием события преступления,
предусмотренного ст. 110 УК РФ.

13.08.2018 было вынесено поста�
новление о переквалификации, в со�
ответствии с которым действия не�
установленного лица по факту обна�
ружения трупа Смирнова П.В. квали�
фицированы по признакам преступ�
ления, предусмотренного ч.1 ст. 105
"Убийство" УК РФ.

03.11.2018 по результатам рас�
следования вынесено постановление
о прекращении уголовного дела.

03.11.2018 постановление о пре�
кращении уголовного дела, вынесен�
ное 03.11.2018 отменено как незакон�
ное, предварительное следствие во�
зобновлено, срок дополнительного
следствия установлен в один месяц.

03.12.2018 предварительное
следствие приостановлено на осно�
вании п.1 ч.1 ст. 208 УПК РФ, в связи
с тем, что лицо, подлежащее привле�
чению в качестве обвиняемого, не
установлено.

15.01.2019  предварительное
следствие возобновлено, установлен
дополнительный срок расследования
в 1 месяц.

Несмотря на мои многочисленные
жалобы в прокуратуру Ярославского
района, прокуратуру Ярославской об�
ласти, СУ СК РФ по Ярославской об�
ласти о имеющихся нарушениях УПК
РФ при расследовании преступления,
следствие по уголовному делу №
17520002 ведется с односторонним
уклоном. Рассматривается исключи�
тельно версия самоубийства, с целью
прикрыть  безграмотные действия
оперативной группы в составе стар�
шего следователя ЯМСО СУ СК РФ
по ЯО лейтенанта юстиции В.О. Тиш�
кина, судебно�медицинского экспер�
та ГУЗ ЯО "ЯОБСМЭ" К.П. Трухони�
ной, эксперта�криминалиста началь�
ника МО ЭКЦ УМВД РФ по ЯО С.Е.
Туркина, оперативного уполномочен�
ного УР капитана полиции ОМВД по
ЯР С.А. Кулькова , производившей
осмотр места происшествия.

Из�за отсутствия доказательств,

должным образом не собранных на
месте происшествия,  уголовное дело
№ 17520002 до настоящего времени
не окончено, хотя с момента гибели
Смирнова П.В. прошло три года.

Об одностороннем уклоне рас�
следования свидетельствует, что пос�
ле первого моего обращения в Ваш
адрес, следствие фактически по делу
не проводилось, в ожидании  резуль�
татов третьей посмертной психиатри�
ческой экспертизы. Те недостатки в
работе следствия, на которые я ука�
зывала в первом своем обращении на
Ваше имя, до настоящего времени не
устранены. Ответы на мои жалобы и
ходатайства носят формальный ха�
рактер, являются отписками.

При мне помощник прокурора
Ярославского района Докучаева М.Б.
по телефону позвонила в ИЦ УМВД
РФ ЯО, чтобы выяснить состояние по
учету уголовного дела № 17520002.
В результате было выяснено, что уго�
ловное дело № 17520002 прекраще�
но в декабре 2017 года по ст. 110 УК

РФ.  Сведений о возобновлении дан�
ного уголовного дела, переквалифи�
кации на ч.1 ст. 105 УК РФ в ИЦ УМВД
РФ ЯО не имеется.

По моей версии убийство Смир�
нова П.В. могло быть связано с ава�
рией автомашины, принадлежавшей
П.В. Смирнову, которая после его
смерти была похищена с территории
ремонтного сервиса. До последнего
времени, несмотря на мои многочис�
ленные жалобы в УМВД ЯО, проку�
ратуру ЯО, прокуратуру ЯР материал
проверки по  заявлению, о хищении
автомашины, находился в стадии
проверки, розыск похищенной авто�
машины не осуществлялся. След�
ственным отделом ОМВД России по
Ярославскому району 29.01.2019 по
результатам проведения дослед�
ственной проверки по материалу
КУСП №№ 3171 от 05.04.2017, 3920
от 24.04.2017, возбуждено уголовное
дело № 11901780011000060 по при�
знакам преступления, предусмотрен�
ного п. в ч. 2 ст. 158 УК РФ, по факту
того, что с 2015 года по летнее вре�
мя 2016 года неустановленное лицо,
находясь рядом с помещением авто�
сервиса в СНТ Восход Ярославского
района Ярославской области, тайно
похитило автомашину Лада Гранта,
гос. рег. знак У 965 УН 76 рег., при�
надлежащую П.В. Смирнову. В ходе
расследования следственным орга�
ном 29.01.2019 на автомашину Лада
Гранта г.р.н. У 965УН 76 выставлена
идентификационная карта на кражу
(угон) ТС Автопоиск.

Н.В. МУХИНА.

Выговор следователю
Депутату  А. ГРЕШНЕВИКОВУ.

5 сентября 2015  г. в садоводстве
"Металлург" совершено нападение на
меня группой лиц (4 человека), среди
них есть бывшие уголовники. Нападе�
ние было спланировано, о чем я был
предупрежден соседкой Турницкой, ко�
торая работает в магазине и слышала
их разговор.

Заполучил ножом  в лицо из�за спи�
ны, после того, как успел назвать сто�
ящего передо мной нападавшего Рома�
шева. Удары наносил Рожков Д., далее
последовали удары монтажкой, удары
наносил Мягков А.

В больницу 6.09.15 г. приходил доз�
наватель, но я его не помню, т.к. нахо�
дился в тяжелом состоянии, глаза за�
шиты. Я назвал ей одного из нападав�
ших Ромашова Г.Н.

На больничном находился 26 дней.
После выписки узнал от Турницкой,

что 6.09.15 г. в пять утра приходил Мяг�
ков и запугивал ее, его видела так же
соседка Абдулхаева С.С. возле моего
дачного участка в пять утра. На очной
ставке он утверждал, что у него алиби:
пил с кем�то водку на Липовой горе. Так
же, от Турницкой узнал, что в уголов�
ном деле отказано. Отказ получил от

участкового Кузнецова от 7.09.15г. Вто�
рой отказ был от участковой Казаковой,
которая проводила медосвидетельство�
вание у судмедэксперта Дзейтова, и
который признал травмы легкими. Тре�
тий отказ получил от начальника Ярос�
лавского РОВД Гаврикова.

За это время на меня была еще
одна попытка нападения, о чем я сооб�
щал в полицию и в прокуратуру.

Затем  я обратился в 2015 г. к упол�
номоченному по правам человека Ба�
буркину. Он переслал жалобу в област�
ную прокуратуру. 12.01.16 г. была от�
крыта ст. 115. Я подал в суд на затяги�
вание дела. На суде дознаватель Перец
М.Ю. о деле ничего сказать не могла.
Судья обратилась к прокурору Клемен�
тьевой В.П., что нужно проводить суд�
медэкспертизу, на что та ответила от�
казом.

Но судмедэкспертиза была назна�
чена и шла 4 месяца.  Дознаватель Пе�
рец М.Ю. два месяца меня обманыва�
ла, а потом заявила, что у нее дело заб�
рали. Пришлось неоднократно посетить
районную прокуратуру. Через два ме�
сяца судмедэкспертиза была проведе�
на и в июне 2016 г. статья переквали�
фицирована на п. "з" ч. 2 ст. 111.

В июне 2016г. у меня заболел ле�
вый глаз, из которого в РЖД больнице
удалили 4 нитки � последствия опера�
ции. На больничном находился еще 10
дней.

В июле 2016г. звонил зам. Ярослав�
ского РОВД Грицай и уговаривал отка�
заться от уголовного дела.

После моего обращения в прокура�
туру в сентябре 2016 г. нападавших по�
ехали задерживать, но задержали од�
ного, второго вызвали, третий скрыл�
ся, про четвертого я не знаю.

Меня так же вызвали в УМВД и сле�

Преступник на свободе
дователь пытался меня обвинить в на�
падении, затем меня проверили на по�
лиграфе. Затем заперли в одной ком�
нате с нападавшими, где он пытался до�
говориться, но получил отказ, и меня
отпустили.

Затем я узнал, что обвинение на�
падавшим не предъявлено, ст. 111 по�
меняна на ст. 115 и дело приостанов�
лено. Я написал заявление на прокурор�
скую проверку. Проверку проводила
прокурор Докучаева, которая наруше�
ний не выявила. Тогда я сам выписал
нарушения на трех листах и отнес глав�
ному прокурору области Попову, перед
этим я неоднократно посещал его за�
местителей. Затребовал новую судме�
дэкспертизу и  проведение очных ста�
вок. Судмедэкспертиза была опять
сфальсифицирована. Очные ставки
проводились еще три месяца.

Следователь Пустырева на очной
ставке с Рожковым в протоколе зафик�
сировала "не узнал". Я ее заставил пе�
репечатать протокол, далее в нем по�
явилось слово "наверное".

Медицинские карты я затребовал,
т.к. они в полиции находились 2 года.
Следователь Пустырева на очной став�
ке с Мягковым объявила, что история

болезни утеряна. Я написал заявление
в архив Соловьевской больницы, сооб�
щил в прокуратуру, в Департамент
здравоохранения и фармации, Росзд�
равнадзор, страховое агентство "Ингос�
страх � М", в следственный комитет.

В результате история болезни на�
шлась, но с вырванными листами. В ам�
булаторной карте РЖД больницы так же
был вырван наполовину больничный и
вырван выписной лист с ножевыми ра�
нениями.

Обратился к Костину. Тот к Саитга�
рееву, а тот в РЖД больницу с требова�
ниями восстановить карту, и ее восста�
новили. А в Соловьевской больнице ин�
формация про меня вся пропала, а
именно � журнал посещения врачей
(срок хранения 5 лет).

Уголовным делом занималось око�
ло десятка следователей, которые ни�
чего не делали и пытались развалить
дело. Опрашивали свидетелей, не от�
носящихся к делу или у свидетелей за�
писывали в протоколы только то, что
они считали нужным.

Обращался к начальнику след�
ственного комитета Липатову, к началь�
нику УМВД Трифонову.

Один раз пришел с адвокатом на
прием к начальнику по уголовным де�
лам Мешкову, тот от нас просто сбе�
жал, оставив своего заместителя. А сек�
ретарь начала меня упрекать, что я на
прием пришел с адвокатом.

Единственное, что я смог добиться
� это изменение статьи на ст. 115 ч. 2
(применение оружия), но у нее также
истекли сроки.

Был назначен опрос свидетелей по
поводу операции и ее последствий. Но
Белко опросила свидетелей, выгодных
ей: офтальмологов Груздеву и Тумано�

ва из Соловьевской больницы, который
поставил мне диагноз при зашитых гла�
зах ангиопатию, которой как оказалось
впоследствии у меня никогда не было
и никакого Туманова я никогда не ви�
дел.

Так же Белко передала слова Груз�
девой мне и адвокату Чичагову А.В., что
травма глаза была, но в протокол не
внесла. Так же на вопрос адвоката, о
том, где находится журнал посещения
врачей в Соловьевской больнице, ко�
торый должен храниться 5 лет � она за�
явила, что его нет и опрашивать боль�
ше никого не собирается. Лечащий врач
Щетко Н.В, которая назначала мне опе�
рацию, заявила ей, что никакую опера�
цию не назначала.

Хотя есть свидетели: жена � Гали�
кова И.П. и дочь � Галикова Э.В., Теп�
лов И , который находился со мной на
лечении в одной палате. Эти люди ви�
дели меня с зашитыми глазами.

4 июня 2018 г. я с адвокатом Чича�
говым А.В. был приглашен Пустыревой�
ознакомиться с постановлением о зак�
рытии дела по ч. 1 ст. 115. Пустырева
была сильно удивлена, когда я ей по�
казал постановление стар.след., под�
полковника Смирновой, ч. 2. ст. 115 о
применении оружия.

В мае 2018 г. я прошел обследова�
ние в офтальмологии ЖД больницы, где
были выявлены шрамы с внутренней
стороны верхнего и нижнего века ле�
вого глаза. Также выявлено заболева�
ние Миопия 1 степени, а также разбито
стекловидное вещество по замене ко�
торого требуется дорогостоящая опе�
рация в институте офтальмологии.

Трижды встречался с генерал�май�
ором УМВД Липилиным � результата
никакого нет, одни обещания.  Дважды
встречался с заместителем по уголов�
ным делам Мешковым � результата нет,
одни обещания.

Была назначена 15.10.18 г. повтор�
ная судмедэкспертиза, с которой я и ад�
вокат Чичагов были ознакомлены. А
проводилась дополнительная судме�
дэкспертиза, которая судмедэксперта�
ми была сорвана. О чем было сообще�
но следователю Пустыревой и адвока�
ту Чичагову. Следователю Пустыревой
неоднократно сообщалось о несогласии
с судмедэкспертизой и претензиях. Пу�
стырева ни разу претензий судмедэкс�
пертам не предъявила.

Неоднократно получал от нападав�
ших угрозы. Обращался в Отдел соб�
ственной безопасности УМВД. Нападав�
шие о происходящем узнают раньше
меня. Из постановления прокурора
Ярославского района Г.В. Брежневой от
7.11.17 г.: "Рассмотреть вопрос о том,
что действия в отношении Галикова В.А.
были проведены с целью убийства."
Никаких действий не проведено. Пока�
зания нападавших разные. В ходе до�
полнительного следствия так и не от�
работаны алиби нападавших.

Из постановления зам. прокурора
района Г.В Брежневой от 30.01.19 г.:
"В настоящее время каких либо нару�
шений уголовно�процессуального зако�
на, а также оснований для применения
мер прокурорского реагирования не ус�
матривается".

Адвокатом написана жалоба гене�
рал�майору УМВД Липилину А.Г.

ГАЛИКОВ  В.А.
г. Ярославль.

 ГРЕШНЕВИКОВУ А.Н.
от жителей города Углича и

Угличского муниципального района
Ярославской области

Уважаемый Анатолий Николаевич!
Мы, жители города Углича и Уг�

личского района Ярославской обла�
сти, обращаемся к Вам по такому
поводу.

Более 120 лет в городе Угличе
Ярославской области существует
библиотека. Она является централь�
ной для города и расположена в ис�
торическом центре. К сожалению,
здание библиотеки признано негод�
ным к эксплуатации. У городской и
районной администрации нет зданий
в центре города, пригодных для раз�
мещения библиотеки. В центре есть

здания федерального и областного
подчинения.

В библиотеке обширный книжный
фонд, разбрасываться которым было
бы преступлением. Ведётся активная
работа с инвалидами � на базе биб�
лиотеки создан уникальный Театр
книги для людей с ограниченными
возможностями. Проводятся мероп�
риятия для воспитанников детского
дома, который расположен в зоне
обслуживания.

В библиотеке собран фонд ред�
кой книги и действует отдел краеве�
дения, а также собираются Угличское
родословно�краеведческое обще�
ство, городское литературное объе�
динение. Ведётся активная клубная
работа.

Для всего этого нужно место. Уп�

равление культуры Угличского райо�
на предлагает разместить фонд биб�
лиотеки им. ИЗ. Сурикова по двум
другим городским библиотекам, ко�
торые находятся на окраинах города,

и частично законсервировать в ста�
ром здании. Для тех библиотек это
решение также катастрофично, пото�
му что возможности их помещений
ограничены.

Была в Угличе библиотека... и нет её
Таким образом жители центра Уг�

лича лишаются возможности пользо�
вания библиотекой. Фонды подвер�
гаются угрозе, а сама культурная
жизнь города затухает.

Просим Вашей помощи в реше�
нии вопроса с предоставлением  зда�
ния областного или федерального
подчинения в центре города для раз�
мещения библиотеки, тем самым Вы
окажете неоценимую услугу углича�
нам и предотвратите культурную ка�
тастрофу.

ГЛАДЫШЕВ А.Ю.,
ТОЛКАЧЕВА А.А.,

ГРИШИНА  Т.В.
и др.

(итого 64 подписи, собраны в
течение суток).

Город Углич.

По фактам допущенных нарушений уголовно-процессуального законодательства
при расследовании прокуратурой Ярославского района приняты меры
реагирования, по результатам рассмотрения которых старшему следователю
Ярославского МСО СУ СК России по ЯО
Березняку О.И. объявлен строгий выговор.      Прокурор области Д.Г. ПОПОВ.
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Традиция � это то, что передается испокон
веков: предки передают нам все, что у них было
издавна. Это что�то живое, развивающееся.

Когда я приехала в Россию в 90�х годах, у
меня было ощущение, что все русские люди, как
люди, потерявшие память, вдруг очнулись и
начинают вспоминать что�то. Они искали память
везде. Кстати, тогда же я попала на фольклор�
ный фестиваль под Новгородом. Он стал для
меня откровением, потому что это был настоя�
щий фольклор, настоящее традиционное пение.
Там пели бабушки, девушки, дети. У них были
свои наряды. Я опьянела от радости, и мне по�
казалось, что я нашла свою родину, которой мне
очень не хватало. Я бросила венок в озеро и
подумала: "Вот день твоей свадьбы с Россией".

Русский фольклор � он особенно красивый,
архаический и своеобразный. Я люблю фран�
цузские песни, но зачастую они идут из дворян
в народ. А в старинной России и дворяне, и на�
род пели одни и те же песни, плясали одни и те
же пляски, это была уникальная цивилизация.

Итак, я приехала жить в Россию. Познако�
милась с казачьим ансамблем "Казачий круг",
которым руководит В. Скунцев. Сам он старо�
вер, знает очень древние песни, и у него ог�
ромный талант. Это знакомство для меня было
просто сказкой. Я ходила в дом культуры...

Вся классическая музыка пропитана народ�
ным пением и у немцев, и у русских, и у фран�
цузов. Когда народной почвы нет, рождаются
скучные интеллектуальные конструкции, совре�
менные, но уже сухие, бездушные.

Дети, растущие в фольклоре, радостные. У
них есть иное измерение, они связаны со свои�
ми предками, природой.

...Одежда, все вышивки имели смысл. А те�
перь у нас абсолютно все не имеет смысла, и
ничего не связано, нет гармонии. Сплошное дур�
новкусие. Но когда нет гармонии � нет Бога. Где
Бог � там гармония. (В сокращении).

"Русский дом", №2. 2019 г.

Француженка Лоранс
Гийон в Переславле
борется за русские

традиции СловомСловомСловомСловомСловом

� Александр Николаевич, будучи недав�
но на Шпицбергене вместе с известным
биологом и ведущим популярной телепере�
дачи "В мире животных" Николаем Дроздо�
вым, мы зашли в местный храм, срублен�
ный из дерева. Там на уютном столике, где
горели свечи и стояли иконы, лежала стоп�
ка журнала "Русский дом".  Прихожанка, от�
крывшая нам храм, сказала, что этот жур�
нал не только укрепляет их русский право�
славный дух, но и крепко�накрепко связы�
вает с великой историей и культурой Рос�
сии. Каким образом Вам, Александр Нико�
лаевич, главному редактору "Русского
дома", удается делать журнал не в угоду
обществу потребления и ложных ценностей,
а ради просвещения умов, укрепления
веры, пробуждения добрых чувств?

� Господь помогает. За свою долгую 70�лет�
нюю жизнь я убедился в правильности русской
поговорки: "Без Бога не до порога". В жизни
столько всего происходило, что, казалось, упадешь
и не поднимешься. И всегда находились силы под�
няться и идти дальше.  Я понимал, что без Божьей
помощи этого бы не случилось. Вначале я был ав�
тором телевизионной передачи "Русский дом", а
затем создал журнал с тем же названием. Но зада�
чи стояли те же: это воспитание, и даже не воспи�
тание, а объяснение, рассказ нашим людям, тем,
кто меня окружает, что такое русский человек, что
Россия, та, прежняя, дореволюционная, дала миру
и нам, и откуда мы пошли, и почему русский народ
стал русским народом. Именно это стало для меня
самым главным. А в основе всего лежат три посту�
лата � вера православная, земля русская, семья.
Есть и четвертый. Я потом понял,  какой дом без
четырех углов...  Это армия, сила вооруженная,
сила, на которую страна опирается для того, что�
бы мы жили спокойно, воспитывали детей и сози�
дали.

� Среди огромного количества журналов
вы должны были найти свое достойное ме�
сто. И вам это удалось. "Русский дом" рез�
ко отличается от других изданий высоким
нравственным и художественным каче�
ством. Какие трудности вам пришлось пре�
одолеть?

 � К сожалению, пробиться к душе современ�
ного человека очень сложно. Однако, если чело�
век не знает что�то, то его трудно в чем�то обви�
нять. Если ему с утра до вечера говорят одно, если
он слышит и видит одно, то он и воспитывается на
этом... Если ему не рассказали, что такое русский
человек, русская душа, русская смерть, русская
жизнь, русский подвиг, то он и не будет этого знать.
А мне хотелось говорить с людьми на подобные
темы именно со страниц журнала. Я стал искать
близких мне по духу людей, тех, кто разделял мои
взгляды, и нашел их � скульптор Клыков, священ�
ник Тихон Шевкунов, писатели Распутин, Белов,
Крупин. Так как в то время я работал на телевиде�
нии, то решил делать программу "Русский дом", в
которой рассказал бы русскому человеку, как жили
предки до революции, как надо вообще жить и как
не надо жить в русском доме. С каждым выходом в
эфир "Русского дома" я понимал, что нужна не толь�
ко телепрограмма, нужен и журнал. Передача  при�
шла и ушла,  а вместе с ней уходят в небытие инте�
ресные интервью, рассказы о талантливых людях.
Да, передача пользовалась огромной популярнос�
тью,  мы поднимали темы, которые волнуют лю�
дей, и мы первыми заговорили о православии, о
патриотизме русского человека,  о национальных
интересах, но они, увы, быстро забывались. Тогда
я понял, что человеку нужно печатное издание.
Пусть у него останется журнал в руках, и тогда он
может к нему вернуться, что�то заново понять, пе�
реосмыслить, сделать. Так я стал выпускать жур�
нал "Русский дом". Мне говорили: давай сделаем
его конфессиональным. Я отвечал: нет, это будет
духовно�светский журнал, человек нынешний � вот
такой неопределенный � стоит на распутье, он во
многом неверующий, а наша задача � привести его
к Богу.

� Многие журналы гибнут и теряют чита�
теля оттого, что сегодня на поверхность об�
щественной и литературной жизни всплыла
посредственность, заполонившая их стра�
ницы. У вас тираж немыслимый по нынеш�
ним временам � 30 тысяч. Чем завоевыва�
ется такое доверие читателя? По какому
принципу подобран столь высокообразован�
ный, талантливый и боевой состав редкол�
легии � митрополит Тихон (Шевкунов), Алек�
сандр Бобров, Юрий Воробьевский, Нико�
лай Леонов, Владимир Личутин, Андрей По�
лынский, Леонид Решетников?

� Люди по природе своей правдолюбцы. Они
очень хотят правды, правды во всем. Мы сами
любим лукавить,  каждый любит скрыть недостат�
ки, обойти неприятные проблемы. Но в принципе,
в душе, совесть наша говорит: нет, я  за правду, и
жить нужно по справедливости. И когда ты, такой
же грешный, говоришь об этом со страниц журна�
ла, говоришь откровенно, то люди видят и чувству�
ют: они читают в твоих строках то, что ты именно
такой же, но ты сопереживаешь этому, борешься,
не подлаживаешься под сиюминутность, что ты не

идешь на поводу у тех людей, которые вокруг тебя,
и которые тебе  говорят � будь, как мы, и ты бу�
дешь богат, будь, как мы, и мы дадим тебе воз�
можность устроить карьеру и  достаток... Только
будь, как мы,  закрывай глаза на все, что происхо�
дит вокруг тебя, закрывай глаза на то, что делает�
ся, говори то, что мы говорим. Люди верят в твою
неподкупность, принципиальность, начинают со�
трудничать. В ходе открытия журнала я искал лю�
дей, у которых обострены чувство справедливости
и чувство любви к родине, к России,  и любви к
Богу � это прежде всего. Я буду всегда подчерки�
вать: издание журнала � это Божий промысел. Вера
в Бога всегда заставляет задуматься не о том, как
ты  будешь  жить, а что ты скажешь Ему тогда, ког�
да уйдешь из этой  короткой земной жизни?  Что
ты скажешь, с чем ты придешь к Богу? Скажешь,
что жизнь прошла зря, потому что Ельцин виноват,
Путин виноват, в Думе не те депутаты сидят, оли�
гархи виноваты?!  А он скажет: дорогой Александр,
я с ними сам разберусь, а вот что ты сделал для
семьи и родины, почему ты видел горе человека, а
прошел мимо, ведь мог бы помочь, а не помог?!
Почему ты мог поступить именно так, а ушел в сто�
рону? А здесь ты солгал, а там ты сделал так, что
все пошло по другому пути? Кто тебя заставлял? У
тебя был выбор? Да, был. Я тебе дал выбор � так
ты выбирай, а ты этого не сделал. То есть, каждый
из нас всегда имеет перед собой  несколько вари�
антов жизни, а вообще два, как говорил Господь, �
да�да, нет�нет,  остальное все от лукавого!

� В редакционной коллегии журнала со�
стоял и мой друг, известный философ, про�

фессор РПУ имени Иоанна Богослова, пи�
сатель Виктор Тростников. Недавно он скон�
чался и похоронен на моей малой ярослав�
ской родине в поселке Борисоглебский. В
наших частых беседах о будущем России, о
ее национальной идее, о формировании
русского национального самосознания он
всегда говорил: читай "Русский дом" � это
русский журнал для русских, и там найдешь
нужные ответы на все трудные вопросы. Что
стоит за понятием "русский журнал для рус�
ских"? Какую национальную идею формиру�
ет для читателей "Русский дом"?

� Девиз журнала немного другой: "Для тех, кто
любит Россию". Профессор Тростников переина�
чил его на свой лад. Но я тоже всегда подчерки�
ваю: не бойтесь быть русскими, не бойтесь быть
православными. Русскими � это не значит быть
против кого�то. Для русских быть русскими � зна�
чит, жить русскими ценностями, ценностями доб�
ра, ценностями справедливости, ценностями пра�
вославия. Именно русский народ, следуя духовным
ценностям, создал эту великую страну, этот вели�
кий мир, эту великую православную цивилизацию,
совершеннейшую цивилизацию. Наш журнал со�
здан для русских, но не для  тех, кто русский по
крови, а кто душой русский, ибо русским может
стать человек другой национальности, важно, что�
бы он ощущал себя таковым, думал, говорил на
нашем языке, жил нашими мыслями и образами,
искренне любил Россию.

� А какую все�таки идею формирует ваш
журнал?

� Наша национальная идея � сохранить Россию.
Сохранить русскую цивилизацию. Сохранить себя,
как русского православного человека � это самая
главная идея.

� На всю огромную Россию мы имеем
пять�семь журналов, которые понимают
значение пробуждения и воспитания в рус�
ском человеке чувства национального само�
сознания. Великий наш писатель Василий
Белов ставил в особый ряд два таких жур�
нала � "Наш современник" и ваш "Русский
дом". Я добавил бы еще питерскую "Род�
ную Ладогу". Противостоит же этим русским
изданиям сотня журналов и сотня газет, где
слова "русский", "национальное самосозна�
ние", "патриот" вызывают бешеный про�
тест. На их страницах культивируются за�
падные ценности. На телевидении еще хуже
� нет ни одной национально ориентирован�
ной передачи. Особо на госканалах. Даже
канал "Культура" избегает, замалчивает или
страшно боится сделать беседы с писате�
лями почвеннического направления Бонда�
ревым, Личутиным, Лихоносовым. Крупи�
ным, Куняевым, Потаниным. А ведь это цвет
нации! На чем основывается политика за�
малчивания деятелей культуры и искусства,
борющихся за пробуждение русского наци�
онального самосознания? Ощущает ли ваш
журнал понимание и поддержку читателя той
деятельности, что заставляет повторять сло�
ва непобедимого Суворова: "Я русский! Ка�
кой восторг!"?

�  Еще раз повторю: не бойтесь быть русски�
ми, не бойтесь быть православными. На чем осно�

вывается политика замалчивания русских деятелей
культуры? На страхе. На страхе потерять что�то в
работе, в жизни, пусть маленькое, но свое. Боль�
шинство людей боится, как бы чего не вышло. Жи�
вут, как премудрые пискари, по принципу "Лучше
я промолчу и ничего не буду делать". Этим пользу�
ются те, кому не нужна русская Россия, кому не
нужна русская цивилизация. Они рассматривают
Россию, землю русскую, как территорию для до�
бывания средств, своих богатств, для наживания
капитала. Им нужен другой путь, тот путь, что ве�
дет к обогащению и наживе. Поэтому они понима�
ют, какую огромадную силу имеют русские нацио�
нальные ценности, духовные ценности, осознание
себя русским человеком. Они боятся, что русский
человек осознает себя русским, что его сознание
наконец�то пробудится, и он задумается, а что вок�
руг меня делается. Помнишь слова Тараса Буль�
бы: "Наступит момент, когда последний подлец
ударит себя в грудь и скажет: "Да я же русский че�
ловек, что же со мной происходит?"?

� По тематике ваш журнал удивительно
разнообразен. Его можно назвать право�
славным, историческим, литературным, ис�
кусствоведческим, экологическим, аграр�
ным и т.д. По журналистским законам, под
одной обложкой невозможно собрать мно�
жество разных пластов жизни и проблем. А
вам удается. И еще как удачно! С одной сто�
роны, тут очерки о художнике Викторе Вас�
нецове, писателе Михаиле Алексееве,
скульпоторе Михаиле Аникушине, писателе
Дмитрие Балашове, первом президенте

Российской академии Екатерине Дашковой,
с другой стороны, статьи о преподобном
Сергии Радонежском, адмирале Федоре
Ушакове, царе и освободителе славян Алек�
сандре II, сербском генерале Радко Млади�
че, Герое России, майоре Романе Филип�
пове, павшем недавно смертью храбрых в
Сирии, фермере Викторе Семенове. Про�
блематика и злоба дня и та самая многосто�
ронняя � тут и материалы в защиту писате�
ля Солженицына, и издателя Платонова, тут
разговор о возрождении русской деревни и
об уроках послеоктябрьского столетия, тут
серьезный разговор о китайской экономи�
ке и введении латиницы вместо кириллицы
в Казахстане. Может, секрет успеха вашего
журнала в том, что все публикации на раз�
ные темы объединены одним желанием �
восстановить историческую память народа?
Где и как вы находите столь профессиональ�
ных авторов, которые выступают за восста�
новление исторической правды, и в то же
время против потери чувства патриотизма?!

�  Вы правильно сказали о восстановлении ис�
торической памяти. На самом деле мы этим и за�
нимаемся. Помните, писатель Солоухин в книге
"Черные доски" говорит: ты сними эту заброшен�
ную темноту, убери ее, и икона засияет, икона за�
сияет небом, святостью. Так и с русским  челове�
ком. Ты возверни ему историческую память, почи�
сти его мозги, почисти чуть�чуть, сними этот 70�
летний атеистический налет, и эту ельцинскую,
либеральную пыль, сними, и ты увидишь прекрас�
ного человека. Поэтому люди, и особенно наши ав�
торы, это чувствуют, они сами идут к нам, предла�
гают свои материалы, пишут о наболевшем. Им
надо высказаться. Они видят в нашем журнале
именно то,  чего им не хватает... Вот вы справед�
ливо заметили, что в журнале под одной обложкой
собраны разные темы и сюжеты � и про село, и
про художника Васнецова, и про адмирала Ушако�
ва. А ведь это же русский дом! Под его крышей
есть всё. Конечно, можно взять одну тему и зани�
маться автолюбителями или писать только про ху�
дожников. Но тогда мы перестанем соответство�
вать целям и задачам. Журнал "Русский дом" � это
крыша, на его страницах можно прочитать и про
хорошее, и про плохое в нашей жизни, про то, как
воспитывают детей в православной семье, про рус�
ских офицеров и фермеров, про историю и эколо�
гию. Под крышей "Русского дома" собраны самые
разнообразные темы и сюжеты, которые способ�
ствуют пробуждению русского национального са�
мосознания и  очищению национальной памяти.

� Ты удивишься. На одном из заседаний
Государственной Думы я тоже привел мысль
Валентина Распутина про оккупированную
страну и перечислил признаки оккупации. Те
же министры встретили мое выступление в
штыки.

� Вот и весь ответ.  Хорошо, про оккупацию ты
сказал, я сказал... Но дальше все, Распутина никто
не поддержал... Да и где сказать об этом другим
писателям? Куда им придти, на какое телевиде�
ние?! Я еще в своем журнале могу сказать, а где
еще? Кто мне может дать власть воспитывать лю�
дей, говорить им правду, открыть глаза на проис�
ходящее?! В России власть � не русская власть.
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Беседа А. Грешневикова с писателем, главным редактором
журнала "Русский дом" А. Крутовым.
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На снимке: А. ГРЕШНЕВИКОВ и А. КРУТОВ.

Власть не у русских людей, хотим мы этого или
нет. А те  русские люди, которые нынче есть у вла�
сти, будут вам долго объяснять целесообразность
именно такого поведения, которое есть: нам, мол,
надо их, либералов, обмануть, нам надо так сде�
лать, чтобы придти к власти, а потом мы возьмем
свое. Но они не понимают другого � пока идешь к
власти, ты изменишься настолько, что будешь та�
кой же, как те, которые сидят у власти.  И ты бу�
дешь им помогать, и будешь так же давить всех
остальных. Вот и весь расклад. Сегодня идея рус�
ского мира выживает только благодаря одиночкам,
только благодаря индивидуалистам. И еще бы я
сказал, что она выживает именно благодаря  той
духовной скрепе, тем духовным генам, которые
оставили наши предки. Они живут, эти гены, в тех
людях, которые едут добровольцами в Донбасс...

� Пример очевиден � подвиг русского
офицера Романа Филиппова. О его подвиге
в Сирии подробно живописал ваш журнал.

� Да. Мы не могли не написать о нем, о про�
стом русском парне, хранящем честь и заветы
предков. Гены предков живут в тех людях, кото�
рые выпускают книги, журналы, листовки своими
малыми тиражами, которые мало кто читает, но
враги Отечества их задавливают. Их мало кто по�
нимает.  Но именно они видят, что Россия � это не
Запад. Мы никогда Западом не станем, и не пото�
му, что мы хуже или лучше, мы просто другие, дру�
гие мы... Я все�таки считаю, что капля за каплей,
потихоньку, но наш русский ручеек правды про�
бьет себе дорогу. Либо Россия возродится, либо
нас не будет.

� Ты как Алексей Толстой
рассуждаешь: если, мол, в
России останется хоть одна
деревня, а в ней � один рус�
ский мужик, то Россия все
равно возродится.

�  Возродится. Правильно.
Хотя Президент Владимир Путин
тоже сказал, что если не будет
России, то зачем нужен такой мир.

� Потрясающая фраза.
� Слова�то хорошие, а какая

Россия останется? А какая Россия
нужна миру?  Россия русских пи�
сателей Распутина, Белова, Клы�
кова, русских художников Сте�
кольщикова и братьев Ткачевых,
реставратора Ямщикова? Или
Россия либералов Чубайса, Двор�
ковича, Абрамовича? Этих людей
русское общество, мягко говоря,
презирает, считает врагами. Так
какая Россия нужна миру? Безус�
ловно, только наша русская.

� Перед выборами Путин попросил из�
вестного кинорежиссера Говорухина возгла�
вить его избирательный штаб. Тот согласил�
ся, но выдвинул одно условие. Оно прозву�
чало с экранов телевидения на всю страну.
Он сказал будущему Президенту: "Уберите
мразь с телевидения!". Спустя время я не�
сколько раз подходил в зале Государствен�
ной Думы к Говорухину и настойчиво спра�
шивал: "Когда же уберут мразь с телевиде�
ния". И режиссер мрачно, но честно отве�
чал: "Никогда!".

� Говорухин в любом случае возглавил штаб.
Сказать�то сказал, но не добился выполнения ус�
ловия. А Президент, видимо, и не обещал ничего.
А если не обещал, то Говорухин тогда бы сказал:
"А я тогда не буду возглавлять ваш штаб". Но он�то
возглавил. Так в чем вопрос? Цензура � это не путь
к спасению.   Я, как журналист с огромным ста�
жем, знаю, что такое цензура, могу сказать одно,
четко � это плохо. Только внутренняя совесть явля�
ется самой главной цензурой в человеке � это не
укради, не убий, не прелюбодействуй. Какие бы
законы  человек не принимал, если у него в душе
черно, то он их не будет соблюдать. А вот если он
знает, что совершает грех, то он не может посту�
пать безнравственно. И журналисты на телевиде�
нии во всех передачах должны говорить: если ты
нанесешь вред человеку, душе его, то ты не мо�
жешь считаться хорошим человеком, гражданином
страны.

� Многие политики говорят и пишут о
том, что внешний враг России не страшен,
опаснее � внутренний. Погибель самому не�
покорному на Земле русскому народу несет
так называемая "Пятая колонна". Особенно
опасно ее главное оружие � антикультура, и
"успехи" ее уже заметны � падение нравов,
деградация, вырождение. Вместо русских
писателей Бондарева, Личутина, Крупина,

Куняева мы видим на телевидении одних
ерофеевых. Мы не слышим песни Петровой
и Ножкина, зато эфир заполнен бездарной
и безголосой попсой. Полиция, к примеру,
берет под стражу скандально известного
певца Витаса то за стрельбу по воронам, то
за вождение автомобиля в нетрезвом виде.
Разве это пример для молодежи? Где здесь
культура? Если в России идет официальная
интервенция безнравственности, бескуль�
турья, пошлости, насилия, то нужно сопро�
тивление, новое ополчение Минина и По�
жарского. Насколько наше общество гото�
во осознать надвинувшуюся на него опас�
ность и когда будет готово дать ей отпор?

� Нравственное, духовное состояние нашего
общества таково, что оно не готово дать отпор вот
этому прозападному и антикультурному наступле�
нию, не готово, потому что оно, большинство на�
шего общества, считает, что  так и надо жить. Та�
кое общество мы воспитали. И продолжаем вос�
питывать. И никакие слова о патриотизме, о роди�
не тут нам не помогут. Они никогда не дойдут до
молодого поколения, потому что они видят вокруг
себя совершенно другую жизнь, другие дела и дру�
гие поступки. Поэтому никогда при нынешнем со�
стоянии общества и в ближайшем будущем мы
никакого отпора,  нравственного отпора, не дадим.
Если у тебя в душе темно и грязно, то как ты мо�
жешь сделать доброе дело?! Бесполезно. Подрас�
тающее поколение, наши дети, не видят опаснос�
ти, они считают, что на телевидении и на эстрад�
ных площадках все так и должно быть, они искрен�

не в это верят, ибо им это внушили, ибо они на
этом воспитаны.

� То есть, герой России, офицер Роман
Филиппов � это исключение.

� Конечно. Абсолютное исключение. Это исклю�
чение лишь подтверждающее правило, если чело�
век тверд в своих убеждениях, то он им и следует.
Даже среди огромного поля безнравственности все
равно есть чистые спасительные островки, кото�
рые  не затушишь.  Есть огоньки, они и впредь бу�
дут, их не затушишь никогда. Они и будут ярким
примером подрастающему поколению.

� Недавно в Третьяковской галерее вновь
произошла провокация � какой�то приезжий
безумец повредил картину Репина "Иван
Грозный и сын его Иван". Это не первое про�
исшествие с картиной. И тут, скорее всего,
виноват не художник, а образ царя. Неуга�
сающий спор вокруг того, что Иван Грозный
оклеветан историками, до сих пор не утиха�
ет. Наоборот, обостряется. Появляется мно�
жество правдивых книг о нем, фильмов,
скульптур. Интересны и другие факты. У
Репина, рисовавшего картину про царя, как
известно, отсохла рука, а писатель Гаршин,
с кого писался образ царя, сошел с ума.
Почему в нашем обществе не остывает ин�
терес к Ивану Грозному, нет доверия к тем
источникам, которые изображают царя зло�
деем? Придут ли ученые когда�либо к об�
щему знаменателю в оценке деятельности
Ивана Грозного? И что делает для этого ваш
журнал?

� Наш журнал рассказывает истинную историю
правления русского царя Ивана Грозного. Вместе
с учеными ищем ответы на самые сложные вопро�
сы: кто такой Иван Грозный, что на самом деле про�
исходило в его времена,  почему этот царь должен
почитаться точно так же, как другие самодержцы,
которые приносили   пользу России? Наш журнал

рассказывает о том, какой была Россия до Ивана
Грозного, и какой стала после его смерти. Извест�
но, что сотни городов возникли в годы его царство�
вания, огромные  территории  присоединены к Рос�
сии. Время тогда было жестокое, и он был жесток
по отношению, как он считал,  к врагам родины, к
врагам России. Мы судим об Иване Грозном с се�
годняшних позиций, опираясь на те нравственные
убеждения, которые сегодня у нас существуют.
Между тем, в то время весь мир был довольно же�
сток, включая Францию и Англию. Но так как во
время Ивана Грозного Россия приросла и земля�
ми, и территориями, и городами, и превзошла За�
пад могуществом своим, то все это не могло по�
нравиться тем русофобам и врагам России, кото�
рым сильная Россия никогда не нравилась и нра�
виться не будет. И русский царь Иван Грозный все�
гда будет для них, как в фильме Лунгина "Царь",
жестоким убийцей. Да, царь�самодержец сам уст�
раивал жизнь в своем государстве. Но судить о нем
надо не по отдельным его качествам, а в целом. Я
считаю,  что если бы не было Ивана Грозного, то
не было бы и России, которая у нас сегодня есть.
Поэтому значение Ивана Грозного в тысячелетней
нашей  истории огромно. А то, что первые паскви�
ли на царя начались с Запада, с предателя Курбс�
кого, который написал книгу о нем и который все
там наврал�переврал, об этом знают многие уче�
ные. Ложь о царе стала распространяться еще и
теми боярами, с кем тот разобрался. Они потом
оказались у власти, и создали  миф об Иване Гроз�
ном как о жесточайшем царе. Этот миф разбить
очень и очень тяжело. Я  думаю, что любые мифы

долго будут существовать в об�
ществе, до тех пор, пока власть
не проявит политическую волю.
Как только власть скажет, что на
дела Ивана Грозного следует
смотреть не с наших сегодняш�
них позиций, хороший он или
плохой, а какие поступки он со�
вершил во славу России, так
мифы и уйдут. Я считаю, что если
поставить на одну доску Ельцина
и Грозного, то Ельцин, как бы это
грубо не звучало, убил с помо�
щью своей политики и реформ
гораздо больше людей. Загубле�
ны миллионы людей, они теряли
работу, были разбиты их семьи,
разбиты их судьбы. И мы сегод�
ня никак не можем оклематься от
того, что сделал один человек �
великий демократ Ельцин, кото�
рому ставят памятники и возво�
дят центры.

� После того как журнали�
сты на пресс�конференции высказали кри�
тику в адрес рок�музыканта Бориса Гребен�
щикова, что слушатели не понимают его пе�
сен, он обрушился с негодованием на Рос�
сию: "Такой дурости, как сейчас, не было
даже при самых больших идиотах � советс�
ких. Мы достигли дна и стремительно дви�
жемся дальше". По большому счету, в со�
ветское время идиотами называли самих
гребенщиковых�макаревичей, а песни со�
ветских авторов той поры признаются всем
миром шедеврами культуры.  Дело даже не
в примитивности и убогости творчества ро�
керов, а в том, что их использовали в каче�
стве разрушителей страны. Достаточно
вспомнить смелые разоблачительные ста�
тьи о разрушительном влиянии на души мо�
лодежи рок�музыки лучших писателей и
композиторов советской эпохи Белова, Ас�
тафьева, Распутина, Свиридова, Гаврилина.
А не причастна ли, на ваш взгляд, рок�му�
зыка к формированию бездумных людей,
про которых говорил Гребенщиков? Или это
наоборот думающие люди, не воспринима�
ющие попсу с ее суррогатом и пошлостью?

� Если из каждого "утюга" с вечера до утра
звучит попса, то человек будет считать это музы�
кой.  И будет говорить, что это прекрасная музыка
и будет ждать этих самых гребенщиковых, кирко�
ровых и им подобных, будет ждать, чтобы полу�
чить наслаждение, удовольствие. И мы тут ничего
не сможем сделать. Рок, как любая попсовая му�
зыка, на мой взгляд, если  почитать книгу великого
русского композитора Георгия Свиридова "Музы�
ка как судьба" убивает душу, отучает человека ду�
мать и творить. У Свиридова четко сказано и пока�
зано, что такое настоящая музыка для человека,
для русского человека. Он писал: "Моя музыка �
некоторая маленькая свеча "из телесного воска",

горящая в бездонном мире преисподней". А вспом�
ните рассказ Тургенева "Певцы". Прекрасный рас�
сказ. Но той подлинно русской музыки давно нет.
А эта вся построена на страстях, на чуждых рит�
мах, которые бьют по обнаженным чувствам. Че�
ловеку кажется, что он получает удовольствие от
рок�музыки, при этом  ему не надо рассуждать,
думать. Тут мне вспоминается бездумная крыса,
которая  нажимает на кнопку, потому что получает
от этого удовольствие, идущее от электрода. Так
же и с рок�музыкой... Она разрушает человека, раз�
рушает души. Существование ее можно объяснить
желанием власть предержащих сделать из чело�
века бесчувственное и бездумное существо. Сде�
лать так, чтобы человека даже не ослабить, а раз�
воплатить.  И развоплощение происходит. Чело�
век, как известно, создан по образу и подобию
Божьему. Теперь с помощью рок�музыки, совре�
менной черной живописи, этих безнравственных
театральных постановок, киносериалов, он развоп�
лащает образ Божий Делается это все специаль�
но, сознательно, чтобы полностью развоплатить че�
ловека, убрать его от Бога.

� Когда Медведев был Президентом
страны, то признался, что является поклон�
ником тяжелого рока. Интересно, измени�
лась бы наша культурная политика в стра�
не, и, в первую очередь, на телеэкранах,
если бы Президент был поклонником, как
положено в великой песенной стране, му�
зыки Глинки, Чайковского, Мусоргского,
Свиридова, Гаврилина?

� Изменилась, конечно, изменилась бы.  Пото�
му что подлинно русская музыка обостряет и вос�
питывает высокие чувства,  а рок�музыка, та му�
зыка, что от  ног до пяток, она воспитывает низ�
менные чувства.  Если человек  воспитан на музы�
ке Свиридова, Чайковского, Глинки, то он совер�
шенно по�другому смотрит на мир. У него совер�
шенно другое ощущение мира, восприятие мира.
Ему хочется преобразить окружающий мир, сде�
лать его таким, чтобы ему в нем жилось душевно
комфортно. именно в таком виде, Добрая нацио�
нальная музыка всегда ведет к преображению че�
ловека. История свидетельствует о том, что рус�
ский человек всю жизнь стремился преобразить�
ся, недаром у нас в России больше всего храмов с
двумя названиями � Успенский и Преображенский.
Успение � это человек уходит из этого мира. А Пре�
ображение означает стремление человека преоб�
разиться, приблизиться к Христу. Рок�музыка де�
лает все наоборот � не преображает человека, а
опускает, помогает ему развивать низменные  чув�
ства.

� Идет мировая антикультурная револю�
ция. Цель ее � космополитизм, разрушение
национального самосознания и уничтоже�
ние возможности национальной мысли.
Возглавляют эту революцию (как и оранже�
вую) идеологи Нового мирового порядка. В
театрах и кино, в СМИ и соцсетях популяри�
зация криминальной субкультуры, насилия,
мата, пошлости, облагораживания бандитов
уже зашкаливает. Привычным делом в те�
атрах стало извращать классику, раздевая
донага пушкинскую Татьяну Ларину. Эстра�
да наполнена безвкусием и убогими текста�
ми. Тот же Гребенщиков впал в нытье, ни�
гилизм и пораженчество. Вот он поет: "На
кой мне хрен ваш город золотой? На кой мне
хрен петь складно? В моей душе семь сотен
лет пожар. Забыть бы все, и ладно...". Это
не средство для отупляющего развлечения,
это призыв к пьянству, суициду, бегству из
страны. Он так и заключает: "Налей еще, и
славно!". Ваш журнал противостоит анти�
культурной революции и космополитизму.
Вы даете обществу правильные посылы и
ориентиры, когда печатаете и пропаганди�
руете творчество истинно русских певцов,
таких, как Ведерников. Но на экранах теле�
видения выступают не Зыкины и Ведерни�
ковы, а макаревичи�петросяны�гребенщи�
ковы�"аншлаги". В этом году был юбилей
Сибирского народного хора � ни один теле�
канал не показал его концерт. Антикультура
на марше. Ваш журнал сражается, не сда�
ется... Неужели и один в поле воин? На что
вы рассчитываете в стремлении победить?

� Выпуская журнал, я исхожу только из одного:
даже если мы поможем одному человеку осознать
себя, обрести свою национальную память, придти
к Богу, и понять, для чего он живет, и как он встре�
тит свою смерть  �  это уже достаточно. Одна душа
спасена будет, и слава Богу. Одна душа � это мно�
го значит. Я не знаю, на маленького читателя или
на большого повлияет мой журнал, но я уверен, он
западет ему в душу и изменит его. Знаю это по
письмам. Так происходит. Если этот человек в кон�
це концов станет тем человеком, который пере�
вернет темную страницу своей жизни, и остано�
вится на странице светлой, то мы свою задачу вы�
полнили. Если мы поможем этому человеку осоз�
нать  себя � это уже дорогого стоит. Мы должны
открыть человеку дорогу к Богу,  дорогу к истин�
ной,  исторической России, той России, которая
нужна Богу.
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27 декабря 2018 года Сергей
Миронов стал волонтером благотво�
рительной акции "Елка желаний", в
ходе которой ему "достались" сокро�
венные желания двух молодых жите�
лей Ярославской области. Евгений
Козловский из поселка Бурмакино
мечтал посетить балет "Щелкунчик"
в Большом театре.

Это желание юноши, страдающе�
го аутизмом, исполнилось 6 января
� Сергей Михайлович подарил Евге�
нию и его маме два билета на празд�
ничный спектакль.

31 января Сергей Миронов лич�
но отправился в Ярославль, чтобы
исполнить желание таланливой ху�
дожницы Вероники Смирновой. 17�
летняя девушка мечтала о компью�
тере с программным обеспечением

В конце 2018 года введен в эксп�
луатацию участок берегозащиты в
городе Рыбинске длиной 534 метра у
Дворца спорта "Полет". Данное при�
родоохранное сооружение надежно
защитило обширную территорию,
подверженную интенсивным негатив�
ным воздействиям водных потоков
как от ГЭС, стоящей на р. Шексне,
так и от шлюзов на старом русле Вол�
ги.

Возведенный объект берегоук�
репления стал восьмым таким соору�
жением в древней столице бурлаков
в рамках муниципальной программы
защиты города от ударов водной сти�
хии из�за функционирующих соору�
жений гидроузла Волжско�камского

Все лучшее � детям
Одним � билет на балет «Щелкунчик», другим � компьютер

На снимке: С. МИРОНОВ и А. ГРЕШНЕВИКОВ в кругу ярославских семей.

Берегоукрепление в Рыбинске продолжается
каскада. Этот программный документ
был принят к реализации в начале 90�
х годов прошлого века и все это вре�
мя финансирование из федерально�
го бюджета осуществлялось при ак�
тивном участии депутата Государ�
ственной Думы А.Н.Грешневикова.

Необходимость строительства
сооружения берегозащиты у ДС "По�
лет" была подтверждена участника�
ми Всероссийской научно�практичес�
кой конференции "Защита экосистем
прибрежных территорий и развитие
регионов", прошедшей в Рыбинске в
ноябре 2017 года под патронатом
профильного комитета Госдумы по
экологии и охране окружающей сре�
ды, где Анатолий Николаевич заслу�

женно пользуется уважением и име�
ет высокий авторитет.

Решение жизненно важных про�
блем для населения области остает�
ся главной заботой партии "Справед�
ливая Россия" и ее представителей в
выборных органах.

Пример настойчивого, целенап�
равленного, поэтапного решения
сложнейшей задачи защиты террито�
рии города от негативного воздей�
ствия вод в Рыбинске является луч�
шим тому подтверждением.

НОВИКОВ В.Ю.
доктор экономических наук,

профессор РГАТУ.

для графических работ и наборе про�
фессиональных маркеров. Девушка
уже несколько лет борется с серьез�
ным недугом и при этом создает пре�
красные художественные работы. Ее
картины украшают ярославский зоо�
парк и дельфинарий, они выставля�
лись в филармонии, выставочном
центре им. Н.А. Нужина и на других
площадках. Вероника Смирнова по�
лучила международную премию "Зо�
лотой шар" Зураба Церетели, заняла
первое место в национальном чемпи�
онате конкурсов профессионального
мастерства для людей с инвалидно�
стью "Абилимпикс" по компетенции
"Дизайн персонажей/Анимация".

Сергей Миронов вручил Верони�
ке Смирновой подарки, а также по�
общался с Евгением Козловских и

родителями молодых людей.
"Новогодние желания мы испол�

нили, � сказал Сергей Миронов, � но
жизнь состоит не только из праздни�
ков. Поэтому Партия СР в моем лице
берет над вашими семьями постоян�
ное шефство.

По любым проблемам � соци�
альным, здоровью � обращайтесь, не
стесняйтесь. На все письма в мою
интернет�приемную я отвечаю лично.
Мы сможем оказать реальную по�
мощь".

� Я почувствовала, что Сергей
Михайлович Миронов искренне доб�
рый, благородный и отзывчивый че�
ловек, и его помощь идет от сердца,
� поделилась впечатлениями юная
художница Вероника Смирнова.

Мира КОРОЛЕВА.

Депутату Государственной Думы
А.Н. Грешневикову.

Уважаемый Анатолий Николаевич!
Благодарим за подписку на литературно�художественный

журнал "Наш современник", который много лет пользуется
большим спросом, и который вы регулярно нам выписываете.

Желаем Вам доброго здоровья, успехов и благополучия.
Надеемся на дальнейшее сотрудничество.

С уважением,                                              ЧИКУНОВА
Ирина Владимировна,

директор МУК "Ростовская ЦБС".

Отзывы о новой книге А. Грешневикова "Василич",
посвященной отцу писателя. В ней раскрывается

самобытный русский характер простого
деревенского плотника.

Крестьянский сын
Василич

Шефство над
библиотекой

Книга "Василич" �
это маленький, душевно
исполненный памятни�
чек русскому мужику�
колхознику. Этот пре�
красный русский дере�
венский тип уже оконча�
тельно ушел из русской
жизни. А как он хорош
был! Как, несмотря на
все муки ХХ столетия,
безропотно сохранял
свою душевную красу и
свою неизреченную
доброту. Автор коснул�
ся разных проявлений
души такого человека и так, конечно, и
следовало поступить.

Читая книгу А. Грешневикова, я ис�
пытывал странное неединое чувство:
мне было тепло и уютно с этим героем,
но одновременно, откуда�то сбоку душу
знобило сквознячком тревожного пони�
мания, что он один из уже последних.
Что вот он уйдет, и будет тогда холод�
но, одиноко и неуютно в русской жиз�
ни.

В рассказах писателя есть несколь�
ко очень хороших удач. Например, та�
кова народная мудрая мысль: "ходить
по лесу надо молча". Да, природа не

Прочитал книгу А. Грешневикова
"Василич". Чудо, а не книга! Читал с не
меньшим наслаждением и радостью
души, чем "Лад" писателя Василия Бе�
лова в свое время. Сколько в книге па�
мятного для меня, для человека, вырос�
шего, как Василич, на лоне деревенс�
кой природы!

А сколько на страницах "Василича"
познавательного для ныне живущих,
сколько добрых советов, сколько радо�
сти, поэзии крестьянского труда, быта!
Сколько любви к жизни, сколько точных
наблюдений и суждений, сколько лако�
ничного языкового богатства!

Замечательную книгу под названи�
ем "Василич" написал наш земляк А.
Грешневиков. Прочитала ее на одном
дыхании. Сказать, что она мне очень
понравилась, значит, ничего не сказать.
Каждый очерк в книге западает в душу.
Особенно мне нравится очерк, в кото�
ром рассказывается о мастерстве Ва�
силича отбивать косы. У меня, житель�
ницы деревни, сегодня беда � лежит
коса "шести рук", а отбивать некому.
Брусок�дербун уже не помогает. Нет в
деревенской округе мастера, как Васи�
лич, чтобы отбить косу. Прямо хоть дер�

Памятник крестьянину
любит неразумную суетли�
вость и шумность людского
восприятия, она и впрямь
некий храм, чистый, сокро�
венный и ... беззащитный.
Рассказы писателя часто
приводят читателя к отнюдь
не только местным, а и ши�
роко распахивающимся "от�
сылам" в российскую судь�
бу. Таковы строчки о сельс�
кой дороге, по которой "изо
всех окрестных сел и дере�
вень ушли мужики на вой�
ну". Здесь сразу открылась
всероссийскость и непопра�

вимость беды.
Рассказ "Зерно на дороге" я вижу

лучшим в сборнике. Кажется, именно
здесь Василич всего ярче виден нам в
своей главной социальной и душевной
сущности. А какова эта сущность? Кто
он? А он загубленный крестьянин, та�
кой же, что и у Распутина в "Пожаре".
Несчастные русские мужики, на каждом
шагу своей тогдашней жизни своим из�
раненным сердцем бившиеся в безду�
ховную и лживую жесточь безумно сля�
панного для них колхозного строя.

Владимир ГРЕЧУХИН,
краевед.г. Мышкин.

Поэзия крестьянского труда
Книга писателя А. Грешневикова �

дивный памятник отцу, настоящему
сельскому труженику, совестливому
мужику, мудрому человеку. Это не про�
сто художественная, талантливая кни�
га, это еще и умный помощник челове�
ку, не знающему крестьянской жизни,
уже почти пропавшей. Это еще и вер�
ность своим корням, своему роду, род�
ной природе, неистребимому русскому
духу в нас.

Николай РАЧКОВ,
поэт, академик Петровской академии

наук и искусств,
почетный гражданин

Ленинградской области.

Деревенский мастер
ком дери траву на своем лужке.

Сегодня мужики траву косят не ко�
сой, а механическими косилками. Бед�
ные соловьи перестали селиться около
ручья�говоруна, у Сергиевой рощицы и
у Денисова пруда. Они не любят шум.
Только такие крестьяне�мастера пони�
мали природу, как Василич, умели ко�
сить, делали мебель, берегли лесную
тишину. На них и деревни держались.

Светлана МАРТЬЯНОВА,
журналист,

д. Филимоново,
Ростовский р�он.

..."ПЬЮ СВЯТУЮ ТВОЮ
РОДНИКОВУЮ ПРАВДУ."

Н. ДОБРОНРАВОВ.Депутату
Грешневикову А.Н.

Большое спасибо Вам за помощь в лечении на�
шей дочери. Все наши обращения в разные ярославс�
кие инстанции оказались бесполезными. Добрые люди
подсказали обратиться к Вам, так как Вы помогаете
всем. И наши надежды оправдались. Вы не стали при�
сылать отписки, а помогли и с финансированием, и с
направлением на лечение.

Оставайтесь таким же доступным и честным, а мы
всегда будем поддерживать Вас.

С уважением,     СЕМЕНОВА А.В., г. Ярославль.

Помог с лечением
Небольшая книга о русском харак�

тере скромного крестьянина, живуще�
го в деревне, затерявшейся в российс�
кой глубинке, на просторах нашей зем�
ли, где сохраняется удивительное бо�
гатство русского духа и крестьянской
самобытности. Не это ли сердце вол�
нуется за многовековую историю наше�
го отечества? Мне, думается, что это
так, и не напрасно. Яркий образ рус�
ского крестьянина Василича, которого
с любовью описывает автор книги, за�
ставляет охватить часть огромной жиз�
ни удивительного человека, вспомнить
давно забытые понятия � любви к при�
роде, к труду,  мудрое отношение к сво�
им жителям, как к родной семье. Тут
есть чему поучится, и не грех припом�
нить навыки деревенской жизнии пора�
доваться за смекалку русского кресть�

янина. Как легко читается эта неболь�
шая книга  и как она насыщена душев�
ной природой Василича! Что может
быть поучительнее, когда с молодых лет
наблюдаешь непроизвольно за дей�
ствием мудрого человека, и невольно
увлекаешься его жизненным опытом,
словно испиваешь святую родниковую
правду крестьянской жизни. Не это ли
наш родник, который неисчерпаем, не
замутнен,  не завален камнями и опол�
знями, вечен как крестьянская жизнь
русского народа.

И как хочется испить из этого род�
ника, читая эту замечательную книгу
прекрасного писателя Анатолия Греш�
невикова.

Юрий КЛЕПАЛОВ,
заслуженный артист России.


